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Lamamra reçu à Nouakchott par le Président mauritanien

La bataille au sein de l’UA tournera autour 
d’Israël et le Sahara occidental

L’Algérie et la Mauritanie réaffirment leur détermination 
à renforcer la coopération bilatérale

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
a été reçu à son arrivée, mardi à 
Nouakchott, en qualité d’Envoyé 
spécial du Président de la 
République, par le président 
mauritanien, Mohamed Ould 
Cheikh El-Ghazaouani, a 
indiqué le ministère des Affaires 
étrangères dans un communiqué.

M. Lamamra a transmis au 
président mauritanien “ les 
salutations fraternelles et un 
message de son frère, le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
A son tour, le Président 
mauritanien a chargé le ministre 
Lamamra de “transmettre 
ses sincères salutations, ainsi 
que sa profonde estime à son 
frère, le Président Abdelmadjid 

Tebboune”, ajoute-t-on dans le 
communiqué.
La rencontre a constitué, selon 
le communiqué, “une occasion 

de passer en revue les relations 
bilatérales et réaffirmer les liens 
fraternels et historiques entre 
deux pays et les deux peuples 
frères”.
Les deux parties se sont également 
félicitées de l’évolution continue 
que connaissent ces relations 
dans tous les domaines, ainsi que 
du soutien et de l’intérêt accordés 
par les deux dirigeants des deux 
pays”.

“Les entretiens ont porté sur la 
situation actuelle au double plan 
maghrébin et arabe, les défis 
communs dans la région sahélo-
aharienne, ainsi que les voies et 
moyens, à même de consolider la 
tradition de la concertation et de 
la coordination en ce qui concerne 
les questions africaines et arabes 
d’intérêt commun, notamment la 
prochaine échéance du sommet 
arabe en Algérie”.

La prochaine bataille au sein 
de l’Union africaine (UA) 
tournera essentiellement 

“autour de l’admission d’Israël en 
tant que membre observateur et de 
la question du Sahara occidental”, 
estime mardi le politologue, Yahia 
Zoubir, soulignant “ la capacité 
de l’Algérie de “basculer de 
nombreux pays vers ses positions 
de principe”.
“Une diplomatie algérienne 
puissante fera certainement 
basculer de nombreux pays 
vers ses positions de principe”, 
a affirmé M. Zoubir dans un 
entretien accordé au journal 
Reporters.
Dans le même contexte et 
en réponse à une question 
sur les conséquences des 

nouvelles donnes sur les 
enjeux géostratégiques dans la 
région et au-delà, le spécialiste 
en géopolitique prévoit que 
“la relance de la diplomatie 
algérienne dans la région Nord-
africaine et au-delà conduira 
certainement à des réalignements 
géopolitiques”.
M. Zoubir fait observer, en outre, 
que “l’Union du Maghreb Arabe 
ne continuera d’exister que sur 
papier, encore plus que ce qu’elle 
l’a été depuis 1994, c’est-à-dire 
une coquille vide”.
Interrogé, par ailleurs, sur la 
décision de l’Algérie de rompre 
ses relations diplomatiques avec 
le Maroc, le politologue déclare 
que “cette rupture était inévitable 
et nécessaire”.

“Les autorités algériennes se 
sont abstenues de répliquer aux 
provocations hostiles du régime 
marocain, notamment de la 
part de son ministre des affaires 
étrangères, Nacer Bourita, et 
de son ambassadeur auprès de 
l’ONU à New York, Omar Hillale, 
qui ont montré une hostilité inouïe 
à l’encontre de l’Algérie. Une 
hostilité qui allait à l’encontre de 
toute pratique diplomatique”.
“Mais de tous les actes hostiles, 

le soutien ouvert à l’organisation 
terroriste (MAK) a dépassé 
le seuil de tolérance. On était 
en droit de penser que le roi 
Mohammed VI allait désavouer 
son ambassadeur à l’ONU, ce 
qui ne s’est pas produit”, note M. 
Zoubir.
Il fait remarquer que “les médias 
internationaux attribuent de façon 
erronée (ou de façon malhonnête) 
les tensions entre l’Algérie et 
le Maroc au conflit du Sahara 
occidental ou à la normalisation 
du Maroc avec Israël”.
Or il s’agit “ d’une analyse fausse 
car le conflit du Sahara occidental 
ne date pas d’aujourd’hui et que 
les deux pays (Maroc et l’Algérie) 
étaient plus ou moins d’accord, 
depuis  la reprise des relations 

diplomatiques en 1988 de laisser 
cette question aux mains de 
l’ONU”.
Dans les faits c’est le soutien 
ouvert du Maroc à une 
organisation terroriste qui est à 
l’origine de la décision prise par 
Alger de rompre ses relations ave 
Rabat, dira-t-il- en substance.
Sur la normalisation des 
relations entre le Maroc et 
Israël, le politologue note que 
cette démarche s’explique 
particulièrement par la peur qu’a 
le Maroc de “ la réaffirmation de 
la diplomatie algérienne de son 
soutien à l’autodétermination du 
peuple sahraoui”.
Yahia Zoubir rappelle que “les 
relations entre le Maroc et Israël 
datent depuis les années 1960”.

L’Algérie et la 
Mauritanie ont affirmé 
leur détermination 

à poursuivre les efforts pour 
renforcer et promouvoir la 
coopération bilatérale en vue 
de s’ouvrir à de plus larges 
perspectives à même de répondre 
aux ambitions et aspirations des 
deux peuples frères.
Cette déclaration est intervenue 
lors d’une audience accordée 
à Nouakchott, par le Premier 
ministre mauritanien, Mohamed 
Ould Bilal au ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
en visite en Mauritanie en sa 
qualité d’Envoyé spécial du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
indiqué le ministère des Affaires 
étrangères dans un communiqué.

A cette occasion, le Premier 
ministre mauritanien a salué 
le niveau exceptionnel et 
la dynamique marquant les 
relations bilatérales entre les 
deux pays.
Dans ce contexte, les deux parties 
ont souligné l’importance de la 
tenue de la Grande commission 
mixte dans les plus brefs 
délais, ainsi que l’activation 
des mécanismes de coopération 
bilatérale en vue de garantir 
une exploitation optimale 
des opportunités offertes aux 
deux pays notamment dans 
les domaines de la formation, 
l’agriculture, la santé et 
l’éducation, tout en veillant au 
suivi et à l’évaluation de la mise 
en œuvre des projets communs.
M. Lamamra a tenu également 
une séance de travail avec son 
homologue mauritanien, Ismail 

Ould Cheikh Ahmed lors de 
laquelle les deux parties ont 
examiné une série de questions 
relatives aux relations bilatérales 
ainsi que les développements de 
la situation aux niveaux régional 
et international.
Les deux ministres se sont 
félicités du niveau exceptionnel 
de la coopération bilatérale dans 
plusieurs domaines, saluant le 

développement remarquable 
des échanges commerciaux 
entre les deux pays, en dépit des 
répercussions de la pandémie de 
Coronavirus.
Les chefs de diplomatie 
ont convenu d’insuffler une 
nouvelle dynamique aux 
mécanismes d’action commune 
et de  renforcer leur rôle dans la 
concrétisation des orientations 

judicieuses des dirigeants des 
deux pays.
Aux plans régional et 
international, les deux 
ministres ont abordé les 
derniers développements sur 
la scène maghrébine et dans le 
monde arabe, réaffirmant leur 
détermination à poursuivre la 
coordination et la concertation 
en prévision des prochaines 
échéances au niveau de l’Union 
africaine (UA) et de la Ligue 
arabe.
Ils ont en outre évoqué les défis 
induits par la situation dans 
la région sahélo-saharienne, 
en raison de la recrudescence 
des actes terroristes, outre les 
moyens d’y faire face à travers 
la réactivation des cadres et 
mécanismes créés à cet effet, 
sous l’égide de l’UA.
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Coronavirus :
Le ministère de la Santé prolonge la campagne nationale 

de vaccination

Vaccination contre la Covid-19 : 
Loin des attentes, selon le DG de l’institut Pasteur , 

problématique autour du rappel au Sputnik V

Lutte anti-Covid19 : 
Appel à une véritable coopération internationale

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a appelé, 

mardi à Vienne (Autriche), à “une 
véritable et efficace coopération 
et solidarité internationales” face 
à la pandémie de la COVID-19, 
en adoptant “une approche 
multilatérale” pour relever ce 
défi, a indiqué un communiqué de 
la Chambre basse du Parlement.
Dans une allocution lors des 
travaux de la 5ème Conférence 
mondiale des présidents de 
parlement tenue à Vienne, 
lue en son nom par le vice-
président de l’APN, Fetas Ben 
Lakhal, M. Boughali a déclaré 
que “le seul et unique moyen 
pour contenir la propagation du 
coronavirus est une véritable et 
efficace coopération et solidarité 
internationales”, précise la même 

source.
Estimant que “les crises 
peuvent se transformer en un 
catalyseur pour renforcer la 
coopération, consolider les 
relations multilatérales et garantir 
la sécurité sanitaire à l’échelle 
mondiale”, M. Boughali a indiqué 
que la propagation de la Covid19 
dans un monde “initialement 
tendu”, en appelle à recourir à 
“une approche multilatérale face 
à ce défi sanitaire à cause duquel 
les économies du monde ont 
dégringolées”.
Après avoir mis en garde contre 
“le danger que représente 
le protectionnisme sur la 
coopération internationale toute 
entière”, le président de l’APN 
a ajouté que “la crise sanitaire 
devra être une opportunité aux 
organisations et organismes 

non gouvernementaux pour 
agir de nouveau et explorer des 
mécanismes de coopération 
innovants”.
“La réussite des conférences 
visant à financer le dispositif 
pour accélérer l’accès aux 
outils de lutte contre la Covid 
(Accélérateur ACT) lancé en juin 
2020 en est une preuve irréfutable 
de l’efficacité du système 
multilatérale et de la solidarité 
international en temps de crise”, 
a-t-il poursuivi.
Le président de l’APN a appelé 
les gouvernements à “renouveler 
leurs engagements quant aux 
objectifs tracés en matière de 
financement des programmes de 
développement dans le cadre du 
Plan d’action d’Addis Abeba” et 
à “établir des partenariats plus 
efficients, tout en réactivant ceux 

en place, notamment avec les 
secteurs privé et public et au titre 
de la coopération trilatérale, sud-
sud et multilatérale”.
M. Boughali a, dans ce cadre, 
souligné l’importance du 
mécanisme Covax dans la 
conjoncture actuelle pour les 
Etats à revenu faible à modéré, 
précisant qu’”il s’agit d’une 
réponse globale concrétisée grâce 
à la coordination internationale 
dont il faut s’inspirer pour lancer 
d’autres initiatives du genre”.
Le président de l’APN a conclu 
son propos en insistant sur la 

nécessité de rendre disponibles les 
outils de lutte contre le Covid-19 
et de renforcer le multilatéralisme 
pour faire face aux retombées 
sanitaires, économiques, 
sociales et géostratégiques de la 
pandémie”.
Une délégation des deux 
chambres du Parlement prend 
part à la 5e Conférence mondiale 
des présidents de Parlement, qui 
se tient à Vienne (6-7 septembre). 
Elle est conduite par le vice-
président de l’APN, Belakehel 
Fitas, qui représente le président 
de l’APN à ces travaux.

Le ministère de la Santé 
a annoncé mercredi  sa 
décision de prolonger 

la campagne nationale de 
vaccination jusqu’au 18 
septembre, alors qu’elle devait 
avoir pris fin le 04 septembre.
Une décision que le département 
du Pr Benbouzid explique par “le 
succès  populaire rencontré par la 
vaccination des citoyens qui se 
sont massivement rendus  dans 
les lieux dédiés à cette opération” 
pour laquelle le ministère  a mis 
la paquet sur le plan logistique et 
humain.

Mais malgré cette opération, qui 
a  donné un coup d’accélérateur 
à la vaccination, l’Algérie  
demeure encore à la traine 
comparativement à d’autres 
pays de la région, car à peine 5 
millions d’Algériens (chiffres 
révélés la semaine dernière par le 
Pr Djamel Fourar) son vaccinés 
avec une dose et 3 millions avec  
deux doses.
Soit à peine un huitième de la 
population évaluée à environ 40 
millions d’habitants, ce qui place 
l’Algérie loin du compte par 
rapport à l’immunité collective. 

Alors que le Gouvernement 
avait lancé, samedi 
passé, une campagne 

nationale de vaccination qu’il 
voulait intensive, un premier 
bilan vient contrarier ses attentes.
C’est ce qu’a déploré, mardi, le 
directeur général de l’Institut 
Pasteur Algérie (IPA), Fawzi 
Derrar, lors de son passage sur 
les ondes de la radio nationale, 
estimant qu’elle restait en deçà 
des attentes ; à tout le moins sur 
les deux derniers jours et ce en 
dépit des moyens sanitaires et 
logistiques mis en branle.
Au niveau des chiffres, le Dg de 
l’IPA  a indiqué qu’à hier lundi, 

il a été enregistré un total de 8,3 
millions de vaccinés contre la 
Covid-19 dans les détails, dont 
02 millions ayant reçu les deux 
doses et 06 millions, la première.
Sur ce plan, il est à noter que 
nombre de citoyens s’étant fait 
inoculer au Sputnik V s’inquiètent 
de la non disponibilité du vaccin 
russe pour leur rappel fixés pour 
certains au 15 août passé.
Et si Derrar a assuré que 
l’Algérie détenait actuellement 
18 millions de doses tous vaccins 
confondus, il n’empêche que 
cette problématique reste posée, 
qui requiert, au moins une 
communication officielle sur 

cette question.
Rappelant que cette campagne 
toute fraiche et qui devrait 
culminer par un “Big day” 
fixé au 11 du mois en cours, 
visait à atteindre l’objectif de 
70% de la population d’ici la 
fin de l’année, Dr Derrar n’a 
pas manqué de lancer un appel 
pressant  pour y adhérer en force, 
soulignant que cela constitue le 
moyen le plus sûr pour éviter 
des situations épidémiologiques 
«dangereuses», à l’instar de 
cette troisième vague meurtrière 
qui vient de frapper le pays, a 
prévenu le DG de l’IPA.
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Un comité national pour mener 
l’opération de reboisement 

prévue en octobre

Incendies de Tizi-Ouzou 
et Béjaia :

 L’indemnisation des sinistrés 
a commencé

Hausse des prix des produits 
de large consommation :

Des instructions pour intensifier 
le contrôle

Manifestations de Kherrata 
et Beni Ouartilane: 

22 personnes placées 
en détention préventive 
et 7 autres sous contrôle 

judiciaire

Le juge d’instruction du tribunal 
de Sidi Mhamed a décidé, dans 
la soirée de mardi, la mise en 

détention provisoire  de 22 personnes et 
le placement sous contrôle judiciaire  de 
sept autres autres, toute arrêtées suite 
aux manifestations organisées la semaine 
dernière à Kherrata et Beni Ouartilane.
Ces individus sont poursuivis pour 
plusieurs  chefs d’inculpation “actes de 
destruction”, “apologie du terrorisme”, 
“atteinte à l’intégrité nationale”, “incitation 
à attroupement armé”, “attroupement 
armé”, “destruction des biens d’autrui” et 
“agression sur les agents de force en plein 
exercice de leur fonction”.
Pour rappel, la Direction Générale de la 

Sûreté Nationale (DGSN) avait annoncé 
lundi dernier l’arrestation de 27 individus 
dont 25 à Kherrata, wilaya de Béjaia et 2 à 
Beni Ouartilane à Sétif pour une présumée 
appartenance au MAK, un organisation 
déclarée terroriste par la législation 
algérienne.

Le ministre de l’Agriculture et du 
développement rural, Abdelhamid 
Hemdani, a annoncé lundi à Alger 

la mise en place d’un comité national 
de coordination pour mener l’opération 
de reboisement prévue à partir du mois 
d’octobre prochain au niveau de plusieurs 
wilayas touchées par des incendies, a 
indiqué un communiqué du ministère.
Présidant une réunion de concertation 
avec les membres de la société civile 
(associations, spécialistes, organisations 
professionnelles) et les responsables de la 
Direction générale des forêts, M. Hemdani 
a annoncé la mise en place d’un comité 
national de coordination pour mener 
la campagne nationale de reboisement, 
qualifiée d’”opération d’envergure 
nationale”, a précisé la même source.
Cette réunion a pour objectif de “préparer, 
en concertation avec les membres de la 
société civile, le plan opérationnel de la 
campagne de reboisement qui se veut être 
une réponse massive aux actes criminels 
ayant ciblé le patrimoine forestier dans 
plusieurs wilayas sans compter les 
pertes en vies humaines”, a ajouté le 
communiqué.

Le ministre a souligné l’importance 
de cette rencontre, qui constitue, selon 
lui, “une occasion pour expliquer aux 
différents intervenants que l’opération de 
reboisement ne peut pas être réalisée avec 
une vision administrative”.
Il a expliqué, également, que “le 
reboisement doit obéir à des normes et 
des paramètres techniques afin de garantir 
sa réussite, et ce, à travers le choix des 
espèces et espaces à planter ainsi que 
l’entretien des plantations”.
M. Hemdani a affirmé, en outre, que 
“l’opération de reboisement ne concernera 
pas uniquement les espaces forestiers, mais 
aussi les exploitations privées touchées par 
les incendies”.
“L’objectif étant de permettre à ces 
citoyens de reprendre leurs activités 
agricoles rapidement, tout en prenant en 
compte les aspects techniques”, a-t-il fait 
savoir.
L’opération de reboisement devra aussi 
prendra en compte l’aspect économique 
notamment dans les zones touchées, 
avec la prise en charge des opérations de 
plantations et de réhabilitation des vergers 
arboricoles touchés par les incendies, est-il 
mentionné dans le communiqué.
S’agissant de l’opération d’indemnisation 
des sinistrés en matière de cheptel animal 
(bovin, ovin et caprin) entamé jeudi dernier 
au niveau de la wilaya de Tizi-Ouzou et 
de Bejaia, le ministre de l’Agriculture 
a assuré que celle-ci se poursuivra pour 
toucher toutes les wilayas ayant enregistré 
des pertes dans l’activité agricole aussi 
bien animale que végétale, a-t-on souligné 
de même source.

Des sinistrés dont les maisons 
ont été endommagées lors des 
incendies du mois d’août dernier à 

Tizi Ouzou et Bejaïa ont commencé à être 
indemnisés à partir de mercredi.
L’indemnisation des sinistrés a été lancée 
à partir de la Banque de l’agriculture 
et du développement rural (BADR) de 
Ain El Hammam, à Tizi Ouzou, et 10 
autres agences de la même banque ont 
été mobilisées pour l’opération dans cette 
wilaya, a précisé le directeur général de 
la caisse Nationale du Logement (CNL), 
Ahmed Belayat.
Au total, 1983 habitations réparties sur 
30 communes ont été endommagées à 
Tizi Ouzou, dont 1131 ont été expertisées 
dans la catégorie verte, 753 orange, et 99 
rouge. L’indemnisation a commencé par 
les sinistrés de la première catégorie, a 
précisé M. Belayat.
 L’aide financière a été fixée à 700.000 

DA par maison endommagée classée dans 
le vert et 182 sinistrés sont concernés par 
l’indemnisation au premier jour de son 
lancement,  a encore souligné le Directeur 
Général de la CNLqui a supervisé le début 
de l’opération à l’agence de la BADR à 
Ain El Hammam, accompagné du wali de 
Tizi-Ouzou.
 Samedi dernier, l’indemnisation des 
éleveurs touchés par les incendies de 
Tizi Ouzou et d’autres wilayas avait 
été lancée. Des têtes bovines et ovines 
leur ont été remises par le ministère de 
l’Agriculture et du développement rural, 
en coordination avec les représentants 
des Office professionnels et des chambres 
agricoles locales.
 Une cinquantaine de communes ont été 
touchées par les incendies du 9 août à Tizi 
Ouzou qui ont causé la mort de dizaines 
de personnes, entre civils et militaires, 
et provoqué d’énormes dégâts au secteur 
de l’Agriculture, le plus touché par cette 
catastrophe.
 Environ 40% de l’oliveraie de la wilaya 
est parti en fumée outre les près de 4.000 
hectares d’arbres fruitiers, selon le bilan 
établi par la direction locale des services 
agricoles (DSA).( Avec APS)

Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Kamel 
Rezig a donné, dimanche, des 

instructions “fermes” quant à l’impératif 
d’intensifier les opérations de contrôle au 
niveau des marchés de gros et de détail 
pour contrecarrer la spéculation, suite à 
la hausse des prix, relevée récemment, de 
certains produits de large consommation, 
notamment les fruits et légumes.
Le ministre “a présidé, dimanche par 
visioconférence, une réunion urgente 
réunissant les cadres centraux du ministère 
et les directeurs du Commerce régionaux 
et de wilaya, durant laquelle il a donné 

des instructions fermes pour contrecarrer 
toute forme de spéculation”, a noté un 
communiqué du ministère.
Il a rappelé, à ce propos, “la décision 
d’autoriser les agriculteurs à vendre leurs 
produits directement aux consommateurs”.
De même qu’il a invité les directeurs du 
commerce à “appliquer les procédures 
nécessaires à l’encontre des commerçants 
ne respectant pas les deux instructions 
relatives à l’affichage obligatoire des prix 
et l’exposition de marchandises hors des 
locaux commerciaux, avec l’obligation de 
présenter la facture aux agents de contrôle, 
a conclu le communiqué.
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Plan d’action : 
Renforcer l’économie de la connaissance 

Chômage : 
La politique d’emploi basée sur une approche économique

Le plan d’action du 
gouvernement, qui sera 
soumis au Parlement lundi 

prochain pour débat, prévoit le 
renforcement de l’économie de 
la connaissance, de la recherche 
et développement (R&D) et de 
l’innovation tout en accélérant 
la transition numérique et le 
développement des startups.
Le gouvernement s’engage 
ainsi à l’élaboration d’une loi-
cadre sur l’économie de la 
connaissance, la mise en place 
d’une stratégie nationale de 
transfert technologique ainsi que 
la mise en place des mécanismes 
pour le financement des travaux 
de prototypage et de recherche 
et développement au profit des 
startups.
Il s’agit aussi de la mise en 
place d’incitations fiscales, 
pour encourager les entreprises 
à investir dans la recherche et 
développement, la mise en place 
d’un cadre règlementaire régissant 
les dépenses, qui peuvent être 
qualifiées de dépenses R&D 
en entreprise, ainsi que la mise 
en place de mesures incitatives 
pour encourager les thèses de 

recherche en entreprise.
De plus, pour renforcer 
l’économie de la connaissance, 
le plan prévoit la mise en place 
d’un mécanisme pour soutenir le 
dépôt de brevet à l’international, 
l’encouragement du recrutement 
de main-d’œuvre hautement 
qualifiée dans les entreprises, la 
création du statut de chercheur en 
entreprise et la digitalisation des 
procédures de dépôt de brevets.
Il s’agit aussi de la création de 
zones franches technologiques 
et d’ateliers de prototypage 
(makerspaces) au profit des 
porteurs de projets innovants et du 
recours aux prestataires nationaux 
dans le secteur du numérique et 
des nouvelles technologies.
Par ailleurs, le gouvernement 
s’engage, à travers son plan 
d’action, à promouvoir 
l’écosystème des startups et de 
l’économie numérique par la 
création du cadre réglementaire 
pour l’open innovation (innovation 
ouverte) et les intermédiaires de 
paiement électronique (PSP), 
ainsi que la mise en place des 
textes d’application pour le 
Crowdfunding (financement 

participatif).
Il prévoit aussi la révision du 
cadre législatif du e-commerce, 
pour le rendre plus flexible avec 
les start-up, la simplification 
des procédures de création 
d’entreprises au profit des startups 
et autres primo-investisseurs, 
la création de statuts pour les 
freelances et auto-entrepreneurs 
ainsi que le renforcement du 
rôle des startups comme vecteur 
d’inclusion financière à travers le 
e-paiement et le e-commerce.
De plus, le plan d’action 
envisage la création d’un réseau 
national de “Business Angels”, 
la création de représentations 
régionales du “Algerian 
Startup Fund”, le lancement du 
programme d’accélération des 
startups via l’accélérateur public 
“Algeria venture”, la création 
d’incubateurs et d’accélérateurs 
dans toutes les wilayas du pays 
ainsi que la mise en place d’un 
système d’évaluation et de mise à 
niveau des incubateurs.
Il s’agit aussi de la création 
d’un Finlab au profit des 
startups activant dans le secteur 
des technologies financières 

(fintechs), l’encouragement du 
capital-risque, compte tenu de 
son rôle clé dans le financement 
de l’innovation, et l’allégement 
des procédures administratives 
pour la création de fonds 
d’investissement et de fonds 
communs de placement dans 
l’innovation.
En outre, le plan d’action prévoit 
l’introduction de mesures 
incitatives envers les “Business 
Angels” et une défiscalisation 

des montants investis sur les 
startups, la facilitation de l’accès 
au e-paiement au profit des 
startups, l’exploitation des fonds 
d’investissement de wilaya pour 
le financement des start-up, le 
renforcement de la collaboration 
avec les fonds d’investissement 
susceptibles d’investir sur des 
startups en Algérie ainsi que 
l’encouragement des startups 
étrangères à s’intégrer dans 
l’écosystème algérien.

Le Gouvernement s’engage, 
à travers son Plan d’action 
pour la mise en œuvre 

du programme du président de 
la République, qui sera soumis 
dimanche au Parlement pour 
débat, à promouvoir l’emploi et 
lutter contre le chômage à travers 
une approche économique.
“La croissance économique 
inclusive est le levier à privilégier 
dans la stratégie de promotion et 
de pérennisation de l’emploi dans 
un environnement économique 
instable et sujet à des récessions 
cycliques récurrentes avec une 
intensité plus marquée sur la 
viabilité du tissu économique 
et industriel”, explique le 
Gouvernement dans son plan 
d’action.
A cet effet, il s’engage à 
consolider et à mettre en œuvre 
les programmes de soutien et 
de développement du capital 
humain.
Le Gouvernement s’engage 
également à accélérer la mise en 
œuvre des instruments d’appui 
devant être déployés par l’Agence 
Nationale de Développement 
de la PME et de Promotion de 
l’Innovation dans le cadre de 
ses attributions, la valorisation 
des capacités humaines 
créatives et innovantes à travers 
l’amélioration des systèmes 
de management, ainsi que la 

modernisation de l’infrastructure 
qualité afin d’améliorer la 
compétitivité des entreprises 
et la qualité des produits et des 
services en vue d’élargir l’offre 
exportable.
Il prévoit aussi la relance des 
processus de mise à niveau des 
entreprises en conditionnant 
l’accès au dispositif selon les 
objectifs stratégiques du secteur 
(filières à promouvoir), l’examen, 
avec les institutions concernées 
des modalités d’accès au 
financement bancaire, ainsi que 
la facilitation de l’accès des PME 
au financement et le renforcement 
des actions de garantie des crédits 
par la diversification des produits 
notamment du Fonds de Garantie 

des Crédits aux PME (FGAR) 
et de la Caisse de Garantie des 
Crédits d’Investissement PME 
(CGCI-PME).
Concernant la micro-entreprise, 
les actions du programme 
du gouvernement visent à 
encourager l’émergence d’un 
écosystème favorable à la 
création, le développement 
et la pérennité des micros et 
petites entreprises, renforcer 
le soutien des promoteurs en 
difficulté et améliorer la qualité 
d’accompagnement des porteurs 
de projets, à travers l’instauration 
d’un mode personnalisé et 
aussi la mise en œuvre des 
dispositions règlementaires 
relatives à l’attribution des 20% 

de la commande publique au 
profit des micro-entreprises et 
l’élaboration d’un cahier des 
charges spécifique.
Il compte aussi encourager la 
sous-traitance au profit des 
micro-entreprises en impliquant 
les grands groupes industriels 
publics, allouer des espaces 
aménagés au niveau des zones 
industrielles et des zones 
d’activité pour attirer les micros et 
petites entreprises et pour garantir 
leur croissance et leur pérennité 
et même créer des cabinets de 
conseil et d’accompagnement de 
micro-entreprises.
En matière de développement 
des compétences et de 
l’adéquation formation-emploi, 

le gouvernement œuvrera à 
améliorer les performances 
qualitatives du système éducatif 
national, de l’enseignement 
technique et de la formation 
professionnelle de manière à 
les adapter à l’environnement 
économique du pays et de mettre 
en adéquation le capital humain 
avec les besoins du marché du 
travail.
Il sera également question, selon 
le Plan d’action, de moderniser 
le secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
afin de former une ressource 
humaine de qualité, susceptible 
de contribuer au développement 
socioéconomique.
S’agissant de la création des 
activités, le Gouvernement 
s’engage à simplifier les 
procédures de création 
d’entreprises en réduisant 
le nombre d’intervenants 
administratifs et les coûts, ainsi 
qu’à “dé-bureaucratiser” les autres 
procédures de création d’activités 
(carte d’artisan, professions 
libérales, statut d’auto-
entrepreneur), et à augmenter le 
nombre d’entreprises créées pour 
1.000 habitants.
Il table enfin sur la digitalisation 
des procédures de création 
d’entreprises.
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ANNABA / EMPLOI

Un énième sit-in des contractuels DAIS et PID

Ils étaient nombreux à 
se rassembler devant 
le siège de la wilaya  

d’Annaba afin d’interpeler 
une fois de plus les autorités 
au sujet de leur situation 
précaire. Les travailleurs 
du pré-emploi, en majorité 
des femmes, évoluant dans 
le cadre du Programme 
d’insertion des diplômés 
(PID) et du Dispositif 
de l’activité d’insertion 
sociale (DAIS),  ont 
renouvelé leur protestation 
réclamant leur intégration 
dans des postes fixes. Ils 
exigent le renouvellement 

de leurs contrats, mais 
aussi l’intégration des 
employés remplissant les 
conditions exigées dans 
des postes permanents. 
Ils sollicitent ainsi la 

révision de la décision 
de mettre un terme au 
renouvellement des 
contrats, ayant pris de 
cours les travailleurs ne 
sachant à qui s’adresser. 

Il y a lieu de noter que 
parmi leurs revendications 
figure l’abrogation de la 
condition d’âge limitée à 
35 ans pour les dispositifs 
PID et DAIS. “Où sont nos 
droits ?” “Nous demandons 
notre réintégration”, lit-on 
sur des pancartes brandies 
par les manifestants qui 
ont affirmé avoir saisi, à ce 
sujet, les autorités à tous 
les niveaux. Quelle justice 
pour tous ces travailleurs 
dont les contrats ont pris fin 
après des années de travail 
dans des administrations 
publiques?”, a témoigné 
une autre plaignante. Les 

protestataires ont dénoncé 
aussi la «marginalisation 
des pouvoirs publics 
de cette catégorie», 
qui n’est toujours pas 
incluse dans le dispositif 
pour l’intégration des 
contractuels de la Fonction 
publique.  Il convient de 
signaler que ce groupe de 
travailleurs qui a tenu de 
nombreux sit-in devant 
le siège de la wilaya pour 
exiger la régularisation de 
leur statut, insiste sur la 
poursuite de leur action 
jusqu’à rétablissement de 
leurs droits.

ANNABA / VISITES MINISTÉRIELLES

Les ministres de l’Industrie, des transports, et de l’Enseignement 
supérieur et de la recherche scientifique en visite d’inspection 

et de travail à Annaba

Le ministre de 
l’industrie, Ahmed 
Zeghdar , qui poursuit 

sa visite à Annaba, a affirmé, 
hier, que  l’Etat veille sur la 
diversification de l'économie 
nationale en s’appuyant 
sur plusieurs secteurs, dont 
le secteur de l’industrie 
manufacturière."l’Etat s’est 
engagé pour développer 
l’industrie manufacturières à 
travers une large exploitation 
des richesses et des divers 
métaux, ainsi que l'abandon 
progressif de l'importation 
de matières premières ", a 
indiqué le ministre lors du 
deuxième jour de sa visite à 
Annaba. Ont été également 

les hôtes de la ville des 
Jujubes les ministres des 
transports Aissa Bekkai et 
Abdelbaki Benziane, de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
lesquels ont visité en premier 
lieu, SARL MMBOX à 
Berrahal où les ministres 
ont eu droit à des exposés  
sur l’entreprise nationale de 
construction de matériels et 
d'équipements ferroviaires 
Ferrovial d'El-Allelik. Dans 
ce cadre précis,  le ministre 
de l’industrie Zeghdar a fait 
observer qu’il est important 
de redoubler d’efforts pour 
permettre une augmentation 
des exportations vers 
d’autres pays africains et 

réduire un tant soit peu 
l’importation de matières 
premières utiles aux  
industries manufacturières, 
ce qui impacterait 
positivement  sur le Trésor 
public. Il a insisté également 
d’orienter les efforts 
sur l’ouverture d’autres 
marchés mondiaux. À long 
terme, être compétitif dans 
l'industrie manufacturière 
avancée pourra non 
seulement élargir le champ 
d’intervention économique 
de l’Algérie, mais aussi 
renforcer la compétitivité 
des produits exportés, de 
manière à favoriser un 
développement commun 
des marchés   Algérien et 

étranger et à doter l’Algérie   
des atouts industriels dans la 
concurrence internationale 
précisément dans le cadre de 
cette nouvelle conjoncture 
économique. Le ministre de 
l’industrie  a mis les bouchées 
double pour  l’évaluation 
et le recueil de données 
réelles sur la situation du 
secteur à Annaba, et ce dans 
la perspective de dresser 
un état des lieux et de 
déterminer les capacités de 
production, et l'opportunité 
de l'activation d'un Plan de 
relance économique efficace. 
Aissa Bekkai, ministre des 
transports,  assurera que 
tous les moyens seront 
mobilisés pour assurer le 

transport des produits  et 
répondre aux besoins de 
l'industrie locale en termes 
de matières premières, 
en sus de l'exploration 
d'opportunités pour accéder 
aux marchés mondiaux et 
générer ainsi des recettes 
hors hydrocarbures. 
Pratiquement, ajoutera-t-il, 
son département est prêt à 
accompagner la stratégie du 
ministère de l’industrie. En 
fin de visite, une convention 
a été signée entre le 
ministère de l’enseignement 
supérieur  et ferrovial pour 
promouvoir la collaboration 
entre le secteur de l’industrie 
et le secteur de la recherche 
scientifique.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah 
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ANNABA / TRANSPORT

Les habitants de Sarouel dénoncent le diktat 
des taxieurs et leur mépris envers les usagers 

Une vaste opération 
de nettoyage et de 
ramassage des déchets 

ménagers a été organisée, 
avant-hier, par le secteur 
urbain 3 au niveau de la cité 
Belaid belkacem aux 220 
logements et  264 logements, 
ainsi que la cité Dorban en 
collaboration avec différents 
opérateurs de la wilaya et des 
services de l’APC. En effet, 
d’importants moyens humains 

et matériels ont été mobilisés 
pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, 
lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne 

d’assainissement a été 
lancée pour mettre fin à 
l’insalubrité qui sévit dans 
les cités populaires et leurs 
périphéries. Elle cible 
notamment les marchés  des 
fruits et légumes où des 
décharges sauvages, des tas de 
détritus et de déchets solides 
inondent les espaces publics 
et les rues.   Il est temps que 
cette situation de désolation 
cesse et qu’on accorde un peu 
plus d’intérêt au cadre de vie 

du citoyen en le rendant plus 
agréable par la mobilisation 
de toutes les énergies dont 
dispose la commune et à 
travers la mobilisation de la 
société civile. Notons que 
l’objectif principal de ce genre 
d’opérations vise l’implication 
du citoyen dans la préservation 
de l’environnement, en 
luttant contre le laisser-
aller de certains individus 
qui manquent de civisme en 
jetant  leurs sachets d’ordures 

à travers des balcons. 
Cette situation résulte de 
l’incivisme  des citoyens qui 
sont les premiers responsables 
de cette dégradation et de la 
transformation  de leur milieu 
en décharge publique à ciel 
ouvert. Il est évident que 
l’entassement de ces ordures 
ne peut qu’aggraver les choses 
sur le plan hygiène et santé, 
et qu’elles soient source de 
propagation d’insectes et de 
rats.

Un camion de moyenne 
capacité  qui a pris feu,  
avant-hier, au niveau 

de la RN 44 a provoqué l’alerte 
générale. En effet, selon des 
sources proches de la protection 
civile, un camion a pris feu au 
niveau de la cité ‘’Chabia’’ sur 
une route à grande vitesse pour 
des raisons toujours inconnues. 
Aussitôt alertés, les éléments de la 
protection civile sont intervenus 

sur les lieux. L’intervention rapide 
des éléments de la Protection civile 
qui a nécessité la mobilisation 
d’un camion-incendie et une 
ambulance a permis d’éviter le 
pire. Fort heureusement aucune  
perte humaine n’a été enregistrée. 
Selon les premiers éléments 
d’information, un court-circuit 
électrique serait à l’origine de ce 
sinistre. Signalons que l’incendie 
a provoqué des embouteillages 
durant des heures.

Les gardes-côtes d’Annaba 
ont déjoué, une tentative 
d’émigration clandestine d’un 

groupe de 12 jeunes haraga dont 
l’âge varie entre 17 et 35 ans issus 
d’Annaba, Souk Ahras, Constantine. 
Les  candidats à l’émigration 
clandestine qui s’apprêtaient à 
mettre le cap sur l’Europe, via 
l’île de la Sardaigne dans le sud de 

l’Italie, étaient entassés à bord d’une 
embarcation de fabrication artisanale 
et furent intercepté à quelque mille 
de l’Est de Ras El Hamra.  Au port 
militaire, ils ont subi une visite 
médicale avant d’être auditionnés par 
la police judiciaire et présentés par 
devant le procureur près le tribunal 
d’Annaba pour répondre de leurs 
actes, dont la tentative de quitter le 
pays clandestinement.

D’après la loi, nul 
ne peut décider 
une augmentation 

du tarif de transport sans que 
cela ne soit approuvé par la 
direction des transports. Une 
infraction à la législation légale 
que les résidents de la localité 

de Sarouel dénoncent. Ces 

derniers se plaignent  des refus 

injustifiés et  de la hausse des 
tarifs de transport pratiquée 
par les taxieurs qui assurent 
les lignes Sarouel-Annaba. En 
effet, il est inconcevable  de 
voir quelques chauffeurs de 
taxi refuser catégoriquement de 
prendre des usagers vers telle 
destination sous prétexte de 

l’état défectueux  des routes. 
Un prétexte souvent évoqué par 
ces derniers pour augmenter 
leurs tarifs ce qui a amené de 
nombreux usagers à contester 
ces pratiques illégales. Selon 
eux, les chauffeurs de taxis  ne 
se plient à aucune règle ni loi en 
vigueur en appliquant leur propre 

règlementation, particulièrement 
en matière de tarifs. Certains 
taxieurs indélicats choisissent 
des trajets plus longs, rien que’ 
pour vous exiger un supplément. 
Les usagers  mécontents de 
cette situation, interpellent la 
direction de transport afin de 
mettre  fin à cette anarchie.

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.B

ANNABA / HYGIÈNE ET PROPRETÉ

Campagne de collecte et d’enlèvement de déchets 
ménagers  à la cité ‘’Belaid Belkacem’’

ANNABA / SINISTRE

Un camion  prend feu 
à la localité  ‘’ Chabia’’

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE

Echec à une énième tentative 
d’émigration clandestine 

12 haraga interceptés 
au large de Cap de garde
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Profitants du retour 
d’un climat favorable, 
les moustiques tigres 

ont tendance à se générer 
provoquant une angoisse 
nocturne chez de nombreux 
habitants. Cet insecte volant 
est sorti de son hibernation 
et nous sommes en pleine 
période où il connaît une forte 
prolifération, Il faut signaler 
que des dizaines de personnes 
ont été piquées par cet insecte 
au chef-lieu de la wilaya.  
La réapparition du moustique 
tigre a été confirmée à travers 
les réseaux sociaux. Dans ce 

sens, de nombreux citoyens se 
sont plaints de sa réapparition, 
depuis quelques jours. La 
piqure par cet insecte peut, 
«dans certaines conditions», 
transmettre un arbovirus de 
la dengue, du chikungunya, 
Zika et la fièvre jaune. Il 
faut savoir, dans ce sens, 
que seule la femelle peut 
piquer particulièrement des 
personnes porteuses du virus, 
pour qu’elle le transmette à 
son tour.
Faut-il rappeler que durant la 
dernière saison estivale,  les 
moustiques -tigres, dont la 
piqûre peut être dangereuse, 

avaient fait leur apparition, 
surtout au niveau des 
communes situées aux abords 
des zones marécageuses, 
à l’image de celle de Sidi- 
Salem ou du lac Fatzara et où 
le volet environnemental n’a 
jamais été sérieusement pris 
en charge.
La propagation du moustique 
tigre (d’Aedes Albopictus) 
est une menace réelle pour 
les wilayas côtières et les 
zones humides, avertissent les 
spécialistes, qui expliquent 
que ses larves se développent 
essentiellement dans des 
gites larvaires produits par 

les habitants eux-mêmes 
(récipients, ustensiles, pneus 
usagés,... abandonnés et 
contenant de l’eau).
Pour cela, et en cas de réaction 

importante aux piqures de 
moustiques, les spécialistes  
invitent les personnes à se 
rapprocher auprès du centre 
sanitaire  le plus proche. 

ANNABA / SANTÉ

Prolifération du moustique tigre
Sarah Yahia

Une production de 
80.000 quintaux de 
tomates a été réalisée à 

M’sila durant l’actuelle saison 
agricole, a-t-on appris mardi 
passé, auprès des services de 
la wilaya, selon APS.
Cette quantité de tomate a été 
produite sur une superficie de 
400 ha, ont précisé les mêmes 
services, ajoutant que le 
rendement par hectare dépasse 
les 220 quintaux.
Comparativement à la 
saison agricole précédente, 
la production de la tomate 
a connu dans la wilaya de 
M’sila une augmentation de 
4.000 qx.
Cette augmentation est 
expliquée par l’entrée en 
exploitation de nouvelles 

superficies et l’introduction 
de techniques permettant 
d’augmenter la production de 

la tomate par hectare.
Afin de mettre en valeur la 
production de la tomate, 

les services de l’agriculture 
de la wilaya de M’sila 
intensifient les campagnes 

de vulgarisation agricole en 
direction des producteurs en 
plus de les accompagner dans 
le cadre des programmes de 
soutien initiés par l’Etat, a-t-
on indiqué de même source.
Les résultats obtenus en 
matière de la production 
de la tomate, une activité 
nouvellement introduite dans 
la wilaya de M’sila, traduisent 
le développement de cette 
filière, a conclu la même 
source avant de rappeler que 
l’unité de transformation 
de la tomate implantée à 
la commune de Khobana 
(M’sila) reçoit une quantité 
“importante” de la tomate 
acheminée auparavant à des 
unités localisées à Guelma et 
Annaba.

M’SILA:

Production de 80.000 quintaux de tomates

La direction du commerce 
de la wilaya de Guelma 
a rendu public, hier, les 

nouveaux prix des manuels 
scolaires valables pour l’année 
2021/2022.
Dans ce sens, et en ce qui 
concerne les classes d’examen, 
par exemple une famille va 
débourser pour assurer à son 
enfant-élève le manuel scolaire 
de la classe moyenne BEM 
la somme de  2609.50 DA, 
quand à la classe de cinquième 
l’ensemble des livres coûtera 
2800 DA, par contre le prix 
des livres du classe Terminal 

baccalauréat varie d’une  
branche à une autre.
Dans un communiqué publié 
sur les réseaux sociaux, les 
services de la direction du 
commerce indiquent aussi que 
les citoyens peuvent acheter 
les livres scolaires à partir des 
bibliothèques et des librairies 
privées, en faisant rappel que 
les prix restent les mêmes et 
la vente de ces livres scolaires 
ne pourrait pas s’effectuer en 
dehors des tarifs fixés par la 
direction du commerce, tout en 
incitant les citoyens à signaler 
toute transgression qui conduit 
à une augmentation des prix 
des livres scolaires.

GUELMA / EDUCATION NATIONALE

Année scolaire 2021/2022 : 
Annonce du coût des manuels scolaires
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Boris Johnson tente une « réforme historique »
 de la santé contre son propre camp

Hongkong 
Arrestation d’organisateurs de la veillée annuelle en mémoire 

de la répression de Tiananmen

Covid-19 
En Afrique, le bilan de la pandémie dépasse les 200 000 morts

Le premier ministre 
britannique a annoncé 
une hausse inédite de 

l’impôt dû par les salariés et 
les employeurs pour financer le 
système de santé, au mépris de ses 
promesses de campagne, selon le 
monde fr.
Comment se remettre en selle 
politiquement après un été 
maussade, une campagne 
vaccinale qui piétine et un retrait 
catastrophique d’Afghanistan ? 
En tentant, comme l’a fait Boris 
Johnson, mardi 7 septembre, une 
« réforme historique » du système 
de santé anglais. Quitte à se mettre 
à dos une partie de son camp et 
à abandonner au passage ses 
propres promesses de campagne.
Le premier ministre britannique 
a annoncé une hausse inédite (+ 
1,25 %) de l’assurance nationale 
(National Insurance), un impôt dû 
par les salariés et les employeurs 
et destiné à financer le système 
de santé britannique. Les sommes 

qu’elle générera – environ 12 
milliards de livres sterling par an, 
soit près de 14 milliards d’euros – 
iront en priorité renflouer le NHS, 
l’hôpital public britannique, sous 
extrême tension depuis le début 
de la pandémie de Covid-19. 
Mais elles bénéficieront aussi 
au secteur de la dépendance, 
également en crise, qui connaît un 
manque structurel de personnel 

et s’avère trop coûteux pour de 
nombreux retraités.
« Le NHS nous a soignés quand 
nous en avions le plus besoin »
« Le NHS nous a soignés quand 
nous en avions le plus besoin. Il 
a traité avec héroïsme un demi-
million de malades du Covid-19, 
et administré plus de 91 millions 
de vaccins. Mais le résultat 
de cet effort extraordinaire est 

une énorme liste de patients 
en attente de soins [au moins 5 
millions], a expliqué M. Johnson, 
mardi, depuis la Chambre des 
communes. Notre plan pour la 
dépendance vise aussi à ce que 
les personnes âgées reçoivent 
les meilleurs soins possible sans 
avoir peur de s’acquitter de coûts 
insupportables. Notre NHS reste 
la fierté du Royaume-Uni et nous 
ferons en sorte qu’il continue à 
susciter l’envie dans le reste du 
monde. »
Le dirigeant avait certes 
solennellement promis, à son 
arrivée à Downing Street en juillet 
2019, une réforme très attendue 
de la dépendance, jusqu’alors 
toujours repoussée. Mais il s’était 
aussi engagé, six mois plus tard, 
à la veille des élections générales 
de décembre 2019, à ne pas 
augmenter les impôts, tout en 
revalorisant considérablement les 
retraites. Mardi, Boris Johnson a 
aussi confirmé que les retraites ne 

progresseraient pas plus vite que 
l’inflation en 2022 – une autre 
annonce en forme de provocation, 
alors que les manifestos (les 
promesses de campagne) sont 
considérés avec le plus grand 
sérieux au Royaume-Uni.
Mais il y a plus grave pour 
les tenants de l’orthodoxie 
conservatrice. Au lieu de tenter 
de refermer la parenthèse 
pandémique (qui a donné lieu à 
d’énormes dépenses publiques 
pour soutenir l’économie), 
Boris Johnson continue à battre 
en brèche l’un des principaux 
arguments du parti tory dans la 
gestion de la crise : la rigueur 
budgétaire. Parmi ses critiques 
les plus véhéments, Marcus 
Fysh, président de l’Economic 
Growth Group, club de députés 
conservateurs, s’est dit « alarmé 
», dans les colonnes du Daily 
Telegraph, par « l’approche 
socialiste » du gouvernement.

Les militants en faveur de la 
démocratie Simon Leung, 
Sean Tang et Chan To-

wai ont refusé de coopérer à une 
enquête lancée au nom de la loi 
sur la sécurité nationale imposée 
par la Chine, selon le monde fr.
La police hongkongaise a arrêté, 
mercredi 8 septembre, plusieurs 
membres de l’association 
organisatrice de la veillée annuelle 
en mémoire de la répression de 
Tiananmen, au lendemain de leur 
refus de coopérer à une enquête 
menée au nom de la sécurité 
nationale.
Dans un bref communiqué de 
presse, Hong Kong Alliance 
(l’Alliance de Hongkong pour 

le soutien des mouvements 
patriotiques démocratiques de 
Chine) confirme que trois de 
ses membres, Simon Leung, 
Sean Tang et Chan To-wai, ont 
été arrêtés mercredi matin. Une 
journaliste de l’Agence France-
Presse (AFP) a aussi constaté 
que l’avocate Chow Hang-
tung, également membre de 
l’association, était sortie de son 
bureau menottée et accompagnée 
de la police.
La police a confirmé l’arrestation 
de trois hommes et d’une femme 
pour « ne pas avoir fourni des 
informations » liées à la loi 
sur la sécurité nationale. Les 
quatre personnes sont placées 

en détention pour les besoins de 
l’enquête.
L’organisation fait partie des 
groupes prodémocratie sous le 
coup d’une enquête au nom de 
la puissante loi sur la sécurité 
nationale imposée par Pékin afin 
d’éliminer toute dissidence après 
les énormes manifestations de 
2019 dans l’ancienne colonie 
britannique.
Le mois dernier, la police a 
ordonné à l’Alliance de remettre 
des informations financières 
et opérationnelles, l’accusant 
d’être un « agent étranger ». 
L’association a choisi d’ignorer 
cette requête qui comprenait des 
détails personnels sur tous les 

membres depuis sa fondation en 
1989, tous les comptes rendus de 
réunion et les rapports financiers 
ainsi que tous les échanges 

avec des organisations non 
gouvernementales de défense 
de la démocratie et des droits 
humains en Chine.

Même si le continent 
a évité les scénarios 
catastrophes redoutés 

en début d’épidémie, la plupart 
des pays manquent de vaccins : 
seuls 3 % de la population a été 
entièrement immunisée, selon le 
monde fr.
L’Afrique a dépassé mardi 7 
septembre le chiffre des 200 
000 morts depuis le début de 
la pandémie de Covid-19, le 
continent souffrant d’un manque 
cruel de vaccins avec moins de 3 
% de sa population entièrement 
immunisée à ce jour.
Les cinquante-quatre pays de la 
région, toutefois relativement 
épargnés par rapport au reste du 

monde et qui ont échappé aux 
scénarios catastrophes redoutés 
au début de la crise sanitaire, 
totalisent 200 254 décès, selon un 
comptage de l’AFP.
Après plusieurs mois 
particulièrement meurtriers, avec 
27 000 décès en juillet et 26 000 
en août, la propagation de la 
pandémie a ralenti sur le continent 
depuis quelques semaines. 
L’Afrique compte actuellement 
617 nouveaux décès par jour 
contre jusqu’à 990 fin juillet, un 
record.
Mais ces chiffres se fondent 
sur les bilans communiqués 
quotidiennement par les autorités 
sanitaires de chaque pays ou 

par l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS) et ne reflètent 
qu’une fraction du total réel des 
contaminations.
L’OMS estime qu’en prenant 
en compte la surmortalité 
directement et indirectement 
liée au Covid-19, le bilan de la 
pandémie dans le monde pourrait 
être deux à trois fois plus élevé 
que celui officiellement recensé.
Des décès sous-estimés
En Afrique plus qu’ailleurs, les 
contaminations et les décès sont 
sous-estimés. « Les moyens 
de dépistage sont très faibles 
sur le continent », explique la 
scientifique sud-africaine Glenda 
Davidson. Et l’enregistrement 

des décès se fait souvent de 
façon approximative ou inexacte, 
ajoute-t-elle.
Le récent recul du Covid-19 à 
l’échelle continentale est dû à une 
forte baisse des contaminations 
dans les pays les plus endeuillés 
du continent depuis le début de la 
pandémie.
En Afrique du Sud, pays le plus 
officiellement touché avec un total 
de 83 899 décès dus au Covid-19, 
environ 7 400 nouveaux cas et 
234 nouveaux décès quotidiens 
ont été recensés en moyenne ces 
sept derniers jours, contre jusqu’à 
20 000 cas et 420 décès par jour 
en juillet.
La baisse est encore plus 

importante en Tunisie, qui a 
déploré ces sept derniers jours 
une moyenne de 1 680 cas et 
64 décès par jour, des chiffres 
respectivement en baisse de 41 % 
et 39 % par rapport à la semaine 
précédente.
En juillet, le gouvernement 
avait qualifié la situation de « 
catastrophique » avec jusqu’à 
7 900 cas et 207 décès par jour. 
Mais l’été tunisien a également été 
marqué par une forte accélération 
de la vaccination : plus de 37 % 
des Tunisiens ont reçu aujourd’hui 
au moins une dose, contre 11 % au 
1er juillet.
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La Suède arrête deux femmes soupçonnées 
de crimes de guerre en Syrie

Yémen
78 combattants tués dans des affrontements à Marib

Marseille à nouveau endeuillée par 
un double homicide

Présidentielle 2022 
Anne Hidalgo 
annoncera sa 
candidature 

dimanche à Rouen

Les autorités 
suédoises ont arrêté 
deux Suédoises 

soupçonnées d’avoir 
commis des crimes de guerre 
en Syrie, ont annoncé mardi 
le bureau du procureur et les 
médias locaux, la première 
de ces arrestations dans le 
pays scandinave.
Selon un communiqué 
du parquet, trois femmes 
originaires des territoires 
autrefois contrôlés par 
Daech sont arrivées lundi 
à l’aéroport de Stockholm. 
Deux ont été arrêtées tandis 
qu’une troisième, qui n’est 
pas considérée comme un 
suspect, a été relâchée après 
l’interrogatoire.
Les deux femmes 
procureures Hanna Lemoine 
et Karolina Wieslander, en 

charge des deux affaires, 
ont déclaré à l’agence de 
presse suédoise TT que 
les deux femmes arrêtées 
seront interrogées avant 
que le ministère public 
ne décide de les inculper 
officiellement.

La chaîne de télévision 
suédoise SVT a révélé que 
l’une des deux femmes 
était aussi soupçonnée de 
génocide et de crimes contre 
l’humanité.
L’agence de presse 
suédoise TT a déclaré que 

le gouvernement régional 
kurde du nord-est de la 
Syrie, où Daech avait 
installé le siège de son soi-
disant califat avant son 
effondrement en 2017, avait 
décidé en juin d’expulser les 
femmes, qui faisaient toutes 

partie de Daech et sont 
citoyennes suédoises.
«Nous ne pouvons pas ou 
n’avons pas les ressources 
pour les traduire en 
justice», a déclaré à TT, 
le représentant kurde dans 
les pays nordiques, Shiyar 
Ali. «Le simple fait qu’ils 
faisaient partie d’une 
organisation terroriste est 
effrayant, compte tenu de ce 
que Daech a commis»
La ministre suédoise des 
Affaires étrangères, Anne 
Linde, a déclaré lundi à TT 
que contrairement à d’autres 
pays, la Suède n’avait 
pas ramené de sa propre 
initiative des citoyens 
suédois qui étaient membres 
de Daech en Syrie.

Près de 80 combattants 
rebelles et 
progouvernementaux 

ont été tués dans de récents 
affrontements dans la 
province de Marib, dernier 
bastion du pouvoir dans le 
nord du Yémen, ont indiqué 
à l’AFP mercredi des 
sources militaires loyalistes.
“Soixante rebelles Houthis 
ont été tués --la plupart 
dans des frappes aériennes 

menées ces dernières 24 
heures-- tandis que 18 
soldats loyalistes ont été 
tués et des dizaines d’autres 
blessés lors d’affrontements 
au cours des dernières 
48 heures”, a déclaré 
un responsable militaire 
loyaliste.
D’autres sources 
progouvernementales ont 
confirmé ces chiffres à 
l’AFP.

La cité phocéenne 
est une fois de plus 
touchée par des 

violences meurtrières. 
Deux hommes ont été tués 
par balles dans le centre-
ville et dans les quartiers 
nord La police judiciaire 
a été saisie dans les deux 
cas. Les raisons de ces 
meurtres demeurent encore 
inconnues. Depuis le début 
de l’année, 15 personnes 
sont décédées dans des 
règlements de compte 
liés au trafic de produits 
stupéfiants.
Alors que Marseille connaît 
depuis la fin du mois de 

juin une recrudescence des 
violences liées au trafic de 
stupéfiants, deux hommes 
ont été tués par balles dans 
la nuit du mardi 7 septembre 
au mercredi 8 septembre. 
Le premier meurtre a eu 
lieu dans le centre-ville et 
le second dans les quartiers 
nord pour des raisons 
encore inconnues mais qui 
ne seraient pas liées, a-t-on 
appris de source policière. 
La police a été alertée près 
de la gare Saint-Charles, à 
22h30 là la suite de coups 
de feu. Sur place, un homme 
de 20 ans est retrouvé 
grièvement blessé par balle 

à la gorge, avant de décéder 
peu après, avait révélé La 
Provence.
Un second homme de 31 
ans, blessé moins gravement 
au dos, également par balle, 
a aussi été secouru. Les 
deux hommes sont inconnus 
des services de police.
Ce décès n’est “probablement 
pas lié au trafic de produits 
stupéfiants”, a indiqué à 
l’AFP une source proche du 
dossier. La police judiciaire 
a été saisie.
Un jeune de 25 ans tué, une 
trentaine de douilles tirées
Quelques heures plus tard, 
vers 2h du matin, dans la cité 

de la Renaude, les policiers 
sont de nouveau appelés 
pour des coups de feu. Un 
homme d’environ 25 ans 
est décédé de ses blessures. 
Un autre, âgé de 21 ans 
et connus de la police, est 
également retrouvé choqué 
sur les lieux, mais pas 
blessé.
Une trentaine de douilles 
ont été retrouvées sur place. 
La police judiciaire est 
également saisie de cette 
affaire, dont on ignore pour 
l’instant les raisons mais qui 
pourrait être liée au trafic de 
stupéfiants qui gangrène la 
ville.

La maire socialiste 
de Paris Anne 
Hidalgo déclarera 

sa candidature à 
l’élection présidentielle 
dimanche matin, lors d’un 
déplacement à Rouen, 
a-t-on appris auprès de 
plusieurs élus socialistes.
Cette candidature faisait 
l’objet d’un faux suspense, 
Anne Hidalgo ayant 
affirmé mardi lors des 
journées parlementaires 
du PS à Montpellier que 
plus «rien» ne l’empêchait 
de se déclarer. Ce 
déplacement à Rouen, dont 
le maire Nicolas Mayer-
Rossignol est un proche 
de l’édile parisienne, 
devrait être suivi par une 
interview dans un journal 
télévisé.
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Le président de la FAF, 
Charaf Eddine Amara, 
s’est exprimé après 

l’arrivée de l’EN du Maroc. 
Revenant avec un point dans 
leurs bagages, les Verts ont 
réalisés un résultat qu’on peut 
considérer comme positif. C’est 
ce que souligne Amara qui 
rappelle que l’EN est toujours en 
tête du groupe A.
Bien qu’assez déçu par le nul, le 
président de la FAF, estime tout 
de même que l’Algérie a réalisé 
un bon résultat du moment que 
l’EN jouait à l’extérieur. Pour 
lui, c’est petit faux pas ne doit 

pas faire dévier la sélection de 
son objectif qui reste la Coupe 
du Monde. Amara affirme que le 
chemin est encore long et qu’il 
faudra encore des efforts pour 
que les Verts aillent au Qatar. 
Il souligne aussi que l’Algérie 
garde sa série de 29 matches 
d’invincibilité qu’il faut faire 
durer aussi longtemps que 

possible «Malgré le nul enregistré 
face au Burkina Faso, la sélection 
nationale occupe toujours la 
première place au classement. 
On reste également sur notre 
belle série d’invincibilité. Le 
parcours est encore long dans 
ces qualifications pour la Coupe 
du Monde.»

«Nous avons été très bien 
accueillis au Maroc»

«Concernant l’accueil qui nous 
a été réservé au Maroc, je dirais 
que c’était un accueil normal, je 
peux même dire que nous avons 
été très bien accueillis. Tous 
les moyens ont été mis à notre 

disposition et tout s’est bien 
passé. Il n’y a rien de particulier 
à signaler.»
«Belmadi à raison de critiquer 
la pelouse et nous sommes en 

concertation avec les autorités 
pour ne pas revivre le même 

scénario»
«Le sélectionneur national est 
dans son droit de parler de la 
pelouse. C’est normal puisque 
c’est sur le terrain qu’il applique 
son travail. Si ledit terrain n’est 
pas de qualité, le sélectionneur à 
tout à fait le droit de le critiquer, 
donner son avis et demander 
une amélioration à ce niveau. 

De notre côté, au niveau de la 
FAF nous avons parlé de cette 
situation, actuellement nous 
sommes en concertation avec les 
autorités pour améliorer l’état de 
nos terrains et pas seulement le 
stade de Tchaker. La vérité est 
qu’il y a beaucoup de choses 
qui doivent être améliorées. 
N’oublions pas que nous jouons 
les éliminatoires de la Coupe 
du Monde et cela demande des 
efforts à tous les niveaux. Si nous 
voulons voir l’Algérie jouer le 
prochain mondial il est plus que 
nécessaire qu’on réunisse les 
efforts de tous.»

En marge du match nul 1-1 
face au Burkina Faso lors 
du deuxième match des 

éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2022, le sélectionneur de 
la sélection algérienne Djamel 
Belmadi s’est exprimé au micro 
de la Fédération Algérienne de 
Football.
L’Équipe Nationale a été tenue 
en échec 1-1 face au Burkina 
Faso à l’occasion de la deuxième 
rencontre des qualifications 
pour la Coupe du Monde 2022. 
En marge du match, Djamel 

Belmadi s’est exprimé sur cette 
rencontre. « On est tellement 
habitués à aller en conquérant, 
avec cette idée de l’emporter, 
de prendre les 3 points même 
à l’extérieur. C’était l’objectif 
encore pour ce match là. On a 
réalisé une première période 
accomplie, à sens unique où 
l’on aurait dû peut être tuer le 
match. »
« On a eu les situations pour 
mener 2 ou 3-0, chose qu’on 
n’a pas faite. On n’a pas été 
assez chirurgical, pas assez 

tueur. En seconde période, on 
a mal démarré. On a eu 15-20 
minutes de temps faible, c’est là 
où le Burkina Faso a repris de 
l’allant, l’envie d’aller marquer, 
on leur a donné cette possibilité. 
Le football est fait de temps 
forts et de temps faibles, donc 
quand il y a des temps forts, il 
faut être tueur. Quand on a ces 
temps faibles, il faut être solide. 
On a manqué de solidité, c’est 
un vrai gros point de travail, il 
faut revenir à ça. »

Actif sur le marché 
des transferts, 
l’ES Sétif a réalisé 

aujourd’hui un nouveau 
joli coup en obtenant les 
services du défenseur 
international algérien 
Hicham Belkaroui.
Dans un communiqué 
officiel, l’ES Sétif a 
annoncé l’arrivée de 
l’ancien défenseur du 
Mouloudia Club d’Oran, 
Hicham Belkaraoui.
Annoncé proche de la JS 
Kabylie, le joueur de 31 
ans a finalement fait le 
choix de l’ESS, convaincu 
par le projet sportif. 
L’international algérien (10 
sélections) rejoint ainsi le 
second de Ligue 1 pour les 
deux prochaines saisons.

Amara : 
« Nous devons réunir nos efforts pour nous qualifier 

au Mondial »

Belmadi :
« On aurait dû tuer le match »

ESS :
Hicham Belkaraoui s’engage pour deux saisons
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Les premiers mots de Camavinga au Real Madrid

Éliminatoires Mondial 2022 :
Les chiffres complètement fous d’Erling Haaland

Auteur d’un triplé ce mardi, Erling Haaland 
n’en finit plus d’affoler les compteurs. 
Ses temps de passage sont monstrueux.

Trêve internationale réussie pour Erling Haaland. 
Buteur contre les Pays-Bas (1-1) puis en Lettonie 
(0-2), l’attaquant de la Norvège s’est offert un 
triplé ce mardi soir contre Gibraltar (5-1). Cinq 
buts en trois matches donc, qui permettent à sa 
sélection d’être à égalité de points avec les Oranje 
en tête du groupe G, avec 13 points.
Cinq réalisations de plus dans la collection déjà 
bien garnie du buteur du Borussia Dortmund. 
À 21 ans et 48 jours, il est devenu le plus jeune 
joueur de l’ère moderne à inscrire au moins 10 
buts en sélection. Et il n’a eu besoin que de 15 
capes ! Son sélectionneur Stale Solbakken n’a 
plus de mots. «Erling est le plus rude que nous 
ayons vu dans le football norvégien. Et je ne vois 
aucune raison pour que cela s’arrête», a-t-il confié 
à l’issue de la rencontre.

Des stats à en perdre la tête
Martin Ødegaard abonde dans son sens. 
«Les chiffres parlent d’eux-mêmes. C’est 
complètement fou, on a de la chance de l’avoir», 
a-t-il lâché à VG après le match. L’intéressé, lui, 
n’est pas franchement satisfait. «Je ne marque pas 
assez de buts, mais je commence à m’approcher 
d’un but par match en moyenne. J’aurais dû avoir 
plus de buts que de matches», a-t-il regretté au 
micro de TV2.
Ses temps de passage restent tout bonnement 
monstrueux et il est en avance sur tous les grands 
attaquants de l’histoire récente de sa sélection 
: Tore André Flo, Odd Iversen, Ole Gunnar 
Solskjær et John Carew. On le voit aisément 
devenir le recordman du nombre de buts inscrits 
avec la Norvège, détenu par Jørgen Juve (33 
pions en 45 sélections). Depuis le début de la 
saison 2018/19, Erling Haaland, c’est 105 buts 
en 105 matches toutes compétitions confondues. 
Incroyable.

Fraîchement débarqué au 
Real Madrid, le jeune 
français a été présenté 

à la presse ce mercredi, après 
avoir effectué son premier 
entraînement.
Eduardo Camavinga au Real 
Madrid, le rêve prend forme. Une 
semaine après l’annonce officielle 
de son transfert vers la Maison 
Blanche, l’ex-milieu de terrain du 
Stade Rennais s’est entraîné pour 
la première fois avec ses nouveaux 
coéquipiers ce mercredi, avant de 
tenir une conférence de presse de 
présentation.
Sans complexe, le Français 
s’est livré sur ses ambitions 
personnelles, mais aussi sur sa 
joie de rejoindre un club aussi 
prestigieux dans lequel évoluent 
certains des meilleurs joueurs 
du monde. «L’idée est de jouer 
autant de minutes que possible. 
Je suis très heureux, c’est peut-
être l’un des plus beaux jours de 
ma vie, comme celui où j’ai été 
appelé en équipe de France pour 
la première fois. J’aurai peut-être 
besoin d’un temps d’adaptation 
ou peut-être pas, on verra. Je me 
sens prêt», a-t-il confié.

«Le premier facteur n’est pas 
l’argent, c’est le plaisir»

«Évidemment, je vais essayer 
de jouer le plus vite possible, 
de faire partie du groupe le plus 
vite possible. Avec ma famille, 
nous avons pensé à tout et c’est la 
meilleure façon de me développer 
en tant que joueur et l’équipe 
nationale française viendra 
naturellement si je suis convoqué. 
Je suis très heureux d’être ici, 

c’est un rêve que j’ai depuis que 
je suis tout petit, je voulais jouer 
au Real Madrid. Je vais essayer 
de donner le meilleur de moi-
même. Au moment où j’ai su que 
j’allais être un joueur de Madrid, 
j’étais très heureux. J’ai pensé à 
ma famille, à tous nos problèmes 
passés et c’est une immense fierté 
d’être là avec eux», s’est ensuite 
félicité l’ancien Rennais.
Désormais, l’objectif est 

d’apprendre chaque jour et de 
prendre un maximum de plaisir. 
«J’ai déjà dit que j’étais ici pour 
apprendre. Je dois montrer à 
l’entraîneur que je suis prêt, 
travailler dur et essayer de jouer 
des minutes et obtenir du temps 
de jeu. Le premier facteur n’est 
pas l’argent, c’est le plaisir. Le 
plaisir de réaliser un rêve que j’ai 
depuis que je suis enfant. Quand 
j’ai su que je pouvais signer à 

Madrid, je n’y ai pas réfléchi 
deux fois», a raconté Eduardo 
Camavinga, tout sourire face aux 
médias ibériques.

«Si je suis là c’est que je suis 
prêt à jouer»

Pour faciliter son intégration, 
l’international tricolore compte 
sur son compatriote Karim 
Benzema, lequel a été une idole de 
jeunesse. «Benzema est une idole 
pour tous les joueurs français, il 
est très sympa avec les jeunes. On 
le voit avec Vinicius. Et ou je me 
débrouille un peu en espagnol. Un 
poquito (rires)». S’il vit un rêve 
éveillé ces derniers jours, le grand 
espoir français se dit déjà tourné 
vers le match de dimanche, prêt 
à se faire une place malgré une 
concurrence qu’il sait très élevée.
«Honnêtement, si je suis là c’est 
que je suis prêt à jouer. C’est à 
l’entraîneur de décider mais je 
suis prêt. Je veux m’imprégner 
de leur expérience, apprendre. 
Ils font partie de l’élite depuis 
de nombreuses années. Je vais 
beaucoup apprendre sur le plan 
tactique et technique, c’est 
certain», a conclu le joueur de 18 
ans, déterminé.
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En Bref...Australie : 

une application contre la Covid-19 fait 
scandale

ProtonMail scandalise ses utilisateurs
 en livrant l’adresse IP d’activistes

Selon une fuite d’informations 
sur Twitter, Samsung compte 

élargir sa gamme d’appareils 
pliables pour inclure un PC 
portable. Bien plus qu’un 
concept, le constructeur pourrait 
lancer le Galaxy Book Fold 17 
dans quelques mois.
Après les smartphones pliables, 
Samsung compte se lancer dans 
les PC portables à écran pliable 
selon une nouvelle rumeur. 
L’information provient du 
célèbre leaker Ice universe, qui 
a partagé une capture d’écran 
du nom de l’appareil sur Twitter, 
dans la police de caractères 
habituelle de Samsung. Il serait 
donc baptisé Galaxy Book Fold 
17.
C’est la seule information 
connue à ce jour, mais le nom en 
dit long sur le produit. Il s›agit 
d’un Galaxy Book, la gamme 
d’ordinateurs portables de 
Samsung, et embarquera donc 
très probablement le système 
d’exploitation Windows. 
L›inclusion de Fold dans le 
nom indique qu›il s›agira d’un 
appareil à écran pliable. Enfin, 
ce sera visiblement un modèle 
17 pouces.
Un produit déjà aperçu sous 
forme de concept
Le Galaxy Book Fold 17 se 
présenterait donc sous la forme 
d’une grande tablette qui se 
plie en deux. Dépourvu de 
clavier physique, ce serait une 
moitié de l’écran qui servirait 
d’entrée tactile, avec bien sûr 
la possibilité de l’adapter au 
contenu, avec un clavier virtuel, 
des boutons, ou autre. Samsung 
avait publié une vidéo au mois de 
mai d’un ensemble de produits 
pliables sous forme de concept, 
avec justement un ordinateur 
qui ressemble beaucoup à cette 
description, et où l’on apprend 
que la caméra serait cachée sous 
l’écran.
Le constructeur a également 
présenté fin août un prototype 
lors du salon IMID 2021 
destiné aux professionnels. Le 
leaker Tron a réussi à prendre 
en photo ce qui pourrait bien 
être le Galaxy Book Fold 
17. Selon lui, le produit fini 
pourrait sortir au premier 
trimestre 2022.

Dans un pays où le 
taux de vaccination 
est l’un des plus 

bas au monde, l’Australie-
Méridionale a décidé de 
lancer une application 
qui surveille les mises en 
quarantaine des personnes 
entrant sur son territoire. La 
police envoie des SMS dans 
la journée, et la personne, 
placée à l’isolement pour 
14 jours, doit se prendre 
en photo dans le lieu défini 
pour sa quarantaine. C’est 
en période de test mais le 
Premier ministre de cet État 
espère que ce sera généralisé 
à toute l’Australie.
Comme la Nouvelle-
Zélande et la plupart des 
pays asiatiques, l’Australie 
a choisi la stratégie du « 
zéro Covid » depuis le début 
de la pandémie. Résultat, 
le taux de vaccination de 
l’Australie est le plus bas 

des 38 pays de l’OCDE avec 
moins de 5 % des Australiens 
complètement vaccinés, et les 
autorités continuent de miser 
sur ces trois étapes : dépister - 
identifier - isoler. Désormais, 
il faut ajouter « surveiller ».
En effet, le pays est frappé 
de plein fouet par le variant 
Delta et l›armée est déployée 
pour que le confinement 
soit respecté. Comme par 
exemple à Sydney, confinée 
depuis deux mois parce que 
l›on a atteint les 600 cas 
positifs par jour. Un chiffre 
dérisoire par rapport à ceux en 
Europe ou outre-Atlantique, 
et pourtant les règles se sont 
sérieusement durcies.

Un selfie pour prouver le 
respect de la quarantaine

En Australie-Méridionale, 
dont la capitale est Adélaïde, 
on a opté pour une application 
sur téléphone mobile pour 
faire respecter les mises 

en quarantaine fixées à 14 
jours. Elles s›appliquent aux 
personnes qui circulent d›un 
État à un autre, et c’est dans 
l’optique de surveiller ces 
mises à l’isolement que cet 
État teste actuellement Home 
Quarantine SA. C’est un peu 
comme si TousAntiCovid 
avait croisé 1984, le roman 
de Roman de George Orwell, 
en termes de surveillance.
Concrètement, cette 
application active la 
géolocalisation, mais 

elle y ajoute une touche 
de biométrie puisque les 
utilisateurs, placés en 
quarantaine, doivent prouver 
qu’ils sont bien à l’isolement à 
l’endroit imposé. Comment? 
En envoyant un selfie ! Dans 
la fiche de l’application, on 
découvre ainsi que chaque 
utilisateur subit en direct « 
des contrôles multiples et 
aléatoires de l’emplacement 
pour confirmer qu’il est à 
l’adresse de quarantaine 
enregistrée ».

Contrairement à 
ses promesses 

d’ultraconfidentialité, le 
service de messageries et d’e-
mails chiffré ProtonMail a 
livré l’adresse IP d’activistes 
aux autorités de police 
française. La firme Proton 
Technologies y aurait été 
contrainte par la loi suisse.  
À l’instar de Signal avec son 
système de chiffrement et 
son strict respect des données 
personnelles, du côté des 
e-mails, il y a ProntonMail. 
Basée en Suisse, la société 
Proton Technologies se 
targue de localiser ses 
serveurs sur ce territoire pour 
garantir la confidentialité 
des données personnelles, 
selon les principes des lois 
helvétiques. Là aussi, le 
chiffrement se fait de bout 
en bout. Mais voilà, depuis 
dimanche, la firme vient 
de mettre un grand coup 
de canif à sa réputation. 

Proton Technologies a 
effectivement été contrainte 
de fournir les adresses IP 
d’un groupe d’activistes aux 
services de police française. 
Une réquisition émanant 
d’Europol et qui visait des 
militants de l’association 
Youth for Climate. Les 
membres de cette dernière 
utilisaient le service pour 
communiquer de façon 
sécurisée dans le cadre de 
l’occupation jugée illégale 
de locaux situés à Paris 
dans le Xe arrondissement. 
Comment Proton 

Technologies, qui assure 
ne pas collecter de données 
personnelles et notamment 
les adresses IP, a-t-elle pu 
les transmettre aux autorités 
françaises ? En tout cas, 
cette affaire scandalise les 
utilisateurs de la messagerie 
qui compte maintenant 30 
millions de membres.

Contraint par la justice 
helvète

Pour se justifier, Andy Yen, le 
patron de la firme a dû monter 
au créneau. Il a expliqué que 
le Département fédéral de 
la justice suisse a contraint 
Proton Technologies 
à fournir l›identité du 
possesseur d›une adresse 
e-mail. La firme s›est 
alors contentée de fournir 
l›adresse IP de l’utilisateur, 
la date de création, le 
type d›appareil et support 
employé pour cette adresse. 
Cela revient pratiquement à 
livrer son identité. Ainsi, si 
le chiffrement garantit dans 

tous les cas la confidentialité 
des échanges, les adresses 
IP peuvent en revanche 
être enregistrées, du moins 
temporairement sur demande 
de la justice.
Et c’est bien ce que 
l’on reproche au service 
ProtonMail : ne pas avoir 
expliqué au client que 
son adresse IP allait être 
enregistrée et transmise. 
Cette affaire rappelle 
encore une fois que, malgré 
ses promesses d’ultra-
confidentialité, n’importe 
quelle entreprise doit se 
conformer à la loi du territoire 
sur lequel elle est basée, sous 
peine de sanctions. Pour aller 
plus loin, le service explique 
que, pour ajouter un cran de 
plus à la sécurité et masquer 
l’adresse IP, il reste possible 
d’utiliser la messagerie via 
le réseau Tor.
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Souvent fatiguée, un peu 
anémiée, légèrement 

pâlotte... Vous manquez 
peut-être de fer ? Pourtant, 
en choisissant les bons 
aliments et en adoptant les 
bons réflexes, il est possible 
d’éviter les carences. Conseils 
et explications de Laura 
Azenard, naturopathe, pour 
retrouver «une santé de fer».
Le fer est un véritable acteur 
dans le transfert de l’oxygène 
vers les muscles. Voilà 
pourquoi lorsque l’on manque 
de fer, on peut vite se sentir 
très fatigué(e) ou ressentir 
une sensation de «tête qui 
tourne». Alors, où trouver du 
fer dans notre alimentation ? 
De combien en avons-nous 
besoin ? Comment savoir 
si on est carencé ? Quelles 
sont les astuces pour booster 
l’assimilation du fer? On fait 
le point avec Laura Azenard, 
naturopathe.

A quoi sert le fer ?
«Indispensable au bon 
fonctionnement de 
l’organisme, le fer est un 
vrai couteau suisse», assure 
d’emblée Laura Azenard. 
Il sert à la constitution de 
l’hémoglobine et contribue à 
la production de myoglobine 
(une protéine proche de 
l’hémoglobine qui est 
capable de transporter 
notre réserve d’oxygène 
vers nos muscles et qui 
intervient dans la constitution 
d’enzymes jouant un rôle 
capital dans de nombreuses 
réactions métaboliques). 
«Cet antioxydant participe 
également à la désintoxication 
des médicaments, des 
pesticides, des polluants et 
synthétise de la catalase, une 
enzyme capable de contrer 
les radicaux libres (molécules 
toxiques qui sont à l’origine 
du vieillissement prématuré de 
nos cellules). Mais attention, 
le fer peut être «pro-oxydant» 
s’il se trouve en excès», 
poursuit la naturopathe.

Carence en fer : qui est le 
plus concerné ?

Tout d’abord, il faut savoir que 
la carence en fer est beaucoup 
moins fréquente que celle du 
magnésium. «Aujourd’hui, on 
peut dire qu’on est quasiment 
tous carencé en magnésium. 

Les carences en fer concernent 
quant à elles principalement 
les femmes - particulièrement 
en période des règles ou 
pendant la grossesse - les 
enfants en pleine croissance, 
les végétaliens, mais aussi les 
sportifs de «longue durée» 
comme les marathoniens, 
mais aussi toutes les personnes 
victimes d’hémorragie ou de 
perturbation du microbiote 
intestinal», explique Laura 
Azenard.

Comment savoir si on est 
carencé en fer ?

«Si vous vous sentez fatigué, 
que vous avez tendance à 
perdre vos cheveux, à avoir un 
teint pâle, les ongles cassants 
et striés, que vous ressentez 
des migraines, des troubles 
de la mémoire, une perte 
d’attention, une impatience 
dans les jambes (le syndrome 
des jambes sans repos), 
un essoufflement anormal 
pendant l’effort ou encore, si 
vous avez très souvent froid... 
Vous avez potentiellement 
une carence en fer», indique 
notre experte. Et une carence 
en fer peut entraîner «une 
anémie ferriprive» qui se 
caractérise par une diminution 
du nombre de globules rouges 
dans le sang ou de la teneur 
en hémoglobine. Mais pour 
poser un diagnostic d›anémie, 
il faut vérifier le taux de fer 
via une analyse sanguine. Pour 
cela, un dosage de la ferritine 
- protéine permettant le 
stockage du fer - est réalisée. 
Toutefois, utilisé seul, ce 
marqueur est insuffisant pour 
diagnostiquer une anémie. 
Le taux de ferritine peut 
être en hausse lors d›une 
inflammation par exemple. Il 
faut ainsi combiner la ferritine 
avec un autre marqueur 
beaucoup plus précis appelé 
«transferrine», une autre 
protéine qui transporte le fer 
dans le sang.

Alimentation : où trouver 
du fer ?

Notre alimentation offre deux 
types de fer :
le fer héminique est contenu 
dans les protéines animales 
comme les viandes rouges, 
les poissons et crustacés 
(palourdes, huîtres), les 
abats (foie, rognons), 

les charcuteries (boudin 
noir)... Le fer héminique est 
relativement bien assimilé 
lors de la digestion : on estime 

qu’il est 
biodisponible à 25 % (la 
biodisponibilité du fer 
alimentaire correspond au 
pourcentage de fer alimentaire 
consommé qui franchit la 
barrière intestinale). A savoir 
que les viandes rouges ou les 
poissons ont une bonne teneur 
en zinc, un oligo-élément 
qui participe à la bonne 
assimilation du fer. 
le fer non héminique est 
contenu dans les fruits, les 
légumes et les légumineuses. 
Ces produits ont une plus 
faible teneur en fer et 
ce dernier est beaucoup 
moins absorbable que le fer 
héminique : on estime qu’il 
est biodisponible à hauteur de 
10%. A savoir que parmi les 
aliments contenant du fer non 
héminique, il y a les algues. 
Ces dernières contiennent du 
fer dit complexé, c’est-à-dire 
que ce fer a la particularité 
d’être entouré de molécules 
végétales lui permettant d›être 
beaucoup mieux assimilé par 
l’organisme. La spiruline, 
le wakamé ou encore la 
dulse sont les algues qui 
ont une bonne teneur en fer 
complexé. Mais comment les 
consommer? La spiruline peut 
se trouver en compléments 
alimentaires, en poudre ou 
en paillettes que l’on peut 
saupoudrer sur des soupes, des 
salades, des légumes vapeur 
ou encore des compotes. 
Mais attention, «la spiruline 
est une véritable «éponge» 
et a tendance à s’imprégner 
de tout ce qui se trouve dans 
l’air ou dans l’eau avec 
lesquels elle est en contact, 
y compris les polluants. Il 
vaut donc mieux la choisir 
avec le logo «Spiruliniers 
de France», un label qui 
respecte les engagements 
bio et un environnement de 
culture sain», recommande la 
naturopathe.

Astuces pour booster 
l’absorption du fer 

Le fer des végétaux est 
beaucoup mieux absorbé s›il 
est associé à des aliments 

riches en vitamine 
C tels que 
les kiwis, les 
fruits rouges, 
les agrumes, 
les goyaves, 

les poivrons, le 
fenouil, l’épinard, les choux... 
Que l’on choisit idéalement le 
plus frais possible, de saison, 
local et bio. «L’idée est de 
combiner des légumineuses 
avec des légumes riches 
en vitamine C : ainsi, on 
n’hésitera pas à préparer 
une poêlée de lentilles aux 
poivrons par exemple !», 
conseille la naturopathe. 
Et d’ajouter que «tout ce 
qui est fermenté va booster 
l’assimilation du fer, comme 
le chou de la choucroute ou 
le pain au levain qui vont 
par ailleurs augmenter la 
digestibilité des aliments». 
Les céréales complètes 
(blé complet, riz complet) 
et les légumineuses (fèves, 
lentilles) contiennent dans 
leur enveloppe de l’acide 
phytique, un biomolécule qui 
empêche la bonne assimilation 
des nutriments. Il est donc 
conseillé de faire tremper 
les céréales complètes et les 
légumineuses (ou les faire 
germer) avant de les faire cuire 
pour enlever l’acide phytique. 
Il faut se méfier des eaux trop 
minéralisées (de type Hépar 
ou Contrex) qui apportent un 
surplus de minéraux (zinc, 
magnésium, calcium...). 
Ces derniers peuvent freiner 
l’assimilation du fer. 
Il faut également se méfier des 
tanins présents dans le thé, 
ou le café qui peuvent altérer 
l’assimilation du fer d’origine 
végétale. On considère qu’il 
vaut mieux boire un thé 
(idéalement vert ou sencha, 
car ces thés sont oxydants 
et riches en vitamine C) ou 
un café entre 30 minutes et 1 
heure après le repas. 
La qualité nutritionnelle de 
tous les minéraux est altérée 
au-delà de 100°C, d’où 
l’intérêt de se tourner vers des 
cuissons douces (à l’étouffée, 

au «vitaliseur de Marion», à 
la vapeur douce...) et à basse 
température. A savoir que la 
vitamine C est encore plus 
fragile puisqu’elle se détériore 
à partir de 60°C.
Mais au fait, que risque-t-on 
en cas de surcharge en fer ?
«Pas plus de 500 g de viande 
rouge par semaine !»
«Il faut se méfier du fer 
héminique puisque, comme 
notre organisme l’assimile 
très bien, certaines personnes 
- surconsommant de la viande 
rouge ou des charcuteries 
- peuvent présenter une 
surcharge de fer et avoir des 
risques de développer une 
inflammation de bas grade 
(l’intestin est endommagé 
et devient poreux)», précise 
l’experte. Et si l’organisme est 
surchargé en fer, il y a plus de 
risques à terme de développer 
une hémochromatose (maladie 
génétique liée à une absorption 
excessive en fer), ou des 
maladies cardiovasculaires 
ou respiratoires, un syndrome 
métabolique ou un diabète de 
type 2. Une surcharge en fer 
est relativement rare et peut 
être traitée si elle est prise 
en charge précocement. Ce 
problème concerne davantage 
certains hommes et femmes 
de plus de 50 ans qui vont 
moins bien éliminer le fer. 
«Il est conseillé de limiter 
sa consommation de viande 
rouge à 500 g par semaine 
maximum, soit l’équivalent de 
deux grosses côtes de bœuf, 
et de limiter sa consommation 
de charcuterie à 150 g par 
semaine», recommande le 
Haut Conseil de la santé 
publique. 

Aliments riches en fer : 

les meilleurs pour éviter les carences

Un homme adulte a besoin de 8 mg par 
jour de fer, alors qu’une femme (réglée, 
c’est-à-dire avant la ménopause) en a besoin de 16 mg par jour. 
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Vous avez trop forcé 
sur la pince à épiler 
et vous voilà avec 

des sourcils clairsemés ? Pas 

de panique, voici quelques 

conseils pour aider vos sour-

cils à repousser.

S’ils sont trop fréquemment 
épilés, les sourcils peuvent ne 
plus jamais repousser. C’est 
pour cela qu’il est indispen-
sable d’en prendre soin au 
quotidien et de bien choisir 
sa méthode d’épilation des 
sourcils. Si vous vous trou-

vez dans ce cas et que vous 
avez bien trop abusé de la 
pince à épiler, sachez tout de 
même qu’il existe quelques 
petites astuces pour stimuler 
la croissance de vos sourcils.

Comment stimuler la 
pousse des sourcils natu-

rellement ?

Pour favoriser la repousse 
de vos sourcils, suivez ces 
conseils :

1.Exfoliez vos sourcils 
avec une brosse à dents par 
exemple ou un gommage 
visage afin de stimuler les 
parties endormies par une 
sur-épilation et enlever les 
peaux mortes.

2.Brossez chaque jour vos 
sourcils pour éliminer les 
poils prêts à tomber.

3. Appliquez de l’huile de 
ricin, très grasse et riche en 
vitamine E, connue pour 
son aide précieuse dans la 
repousse des poils et des 
cheveux. Très visqueuse, il 
est conseillé de s’aider d›un 
flacon vide et d’une brosse 
ou d›un ancien tube de mas-
cara pour pouvoir l’appliquer 
plus facilement.

Comment entretenir ses 
sourcils au quotidien ?

Pour limiter le risque d’un 
sourcil qui ne pousse plus, 
évitez l’épilation des sourcils 

à la cire ou au fil trop fré-
quente et privilégiez la pince 
à épiler.

Pour avoir de beaux sourcils 
au quotidien, il est impor-
tant d’en prendre soin. Une 
fois par semaine, effectuez 
un gommage doux. Cette 
routine permet de favoriser 
la circulation sanguine pour 
une repousse rapide. N’épi-
lez surtout pas vos sourcils 
tous les jours, veillez à les 
laisser pousser pour affi-
cher des sourcils épais. Pour 
mettre en forme des sourcils 
qui repoussent, peignez les 
vers le haut et disciplinez les 
à l’aide d’un gel à sourcils.

Vers 50 ans, la peau 
est en proie aux 
bouleversements 

hormonaux. Et si nous adap-
tions nos rituels beauté pour 
mieux accompagner cette 
nouvelle étape ?

Une crème plus nourris-
sante

La ménopause entraîne un 
dysfonctionnement et une 
diminution de la production 
de sébum. Or, nous en avons 
besoin pour maintenir un 
film hydrolipidique de quali-

té à la surface de l’épiderme. 
Les lipides permettent aussi 
de stimuler la synthèse des 
acides gras de la peau natu-
rellement. Patricia Manissier 
recommande ainsi d’éviter 
les soins trop légers et trop 
peu nourrissants. Privilégiez 
des crèmes riches en actifs 
relipidants et nourrissants 
comme le beurre de karité ou 
la glycérine.

Une alimentation adaptée

La ménopause est un boule-
versement global qui néces-

site souvent la prise de com-
pléments alimentaires riches 

en acides gras essentiels, 
comme ceux à base d’huile 
d’onagre ou de bourrache. 
Ces huiles sont très béné-
fiques pendant la périméno-
pause et peuvent aussi bien 
être consommées dans l’ali-
mentation qu’appliquées di-
rectement sur la peau. Faire 
le plein de poissons riches en 
oméga-3 aide à lutter contre 
les bouffées de chaleur elles 
aussi néfastes pour la peau.

Des huiles végétales le 
soir

La nuit est une période pro-

pice à la beauté de la peau. 

Celle-ci atteint sa capacité 

maximum de régénération 

cellulaire entre 23h et 2h du 

matin. Profitez de ce moment 
pour optimiser ces méca-

nismes naturels et l’aider à 

réactiver la production de 

collagène et d’élastine, grâce 

à des huiles végétales bio 

riches en acides gras essen-

tiels et en antioxydants, type 

graine de lin.

La moutarde on l’aime 
dans l’assiette. Mais, 
au delà de son attrait 

gustatif, l’huile végétale 
qu’on en extrait est aussi très 
bénéfique pour nos cheveux. 
On vous dit tout.

Les graines de moutarde, 
que l’on connaît plus com-
munément sous forme de 
condiment, servent aussi à la 
production d’une huile végé-
tale de plus en plus prisée 
dans le monde de la beauté. 
Riche en zinc, bêta-carotène, 
oméga 3 ou encore vitamine 
A et E, dans les pays d’Inde 
et d’Afrique, on lui reconnaît 
des bienfaits pour la cheve-
lure.

Les bienfaits de l’huile de 
moutarde pour les che-

veux

L’huile de moutarde sti-
mule la circulation sanguine. 
Appliquée en bain d’huile 
sur les cheveux, on lui prête 
d’incroyables vertus. Elle 
serait très efficace contre la 
chute de cheveux, fortifie-
rait la fibre capillaire et serait 
aussi anti-pelliculaire. Elle 
apporterait également une 
bonne dose d’hydratation 
aux cheveux crépus et che-
veux bouclés.

Que fait l’huile de mou-
tarde sur les cheveux 

blancs ?

L’huile de moutarde apporte 
de l’éclat aux cheveux ternes. 
Elle est également souvent 
utilisée pour ralentir l’appa-
rition des cheveux blancs.

Comment utiliser l’huile 
de moutarde sur les che-

veux ?

L’huile de moutarde est pi-
quante et chauffante, posée 
à même le cuir chevelu elle 
peut causer des désagré-
ments. Pour une utilisation 
sans dangers, on la dilue avec 
une huile végétale neutre 
avant toute application.

Recette bain d’huile 
maison pour la pousse des 

cheveux

Ce masque stimule la re-
pousse des cheveux tout en 
leur apportant hydratation et 
nutrition en profondeur.

Mélangez une cuillère à 
soupe d’huile de ricin, une 
cuillère à soupe d’huile de 
moutarde, une cuillère à café 
d’huile de coco.

Appliquez sur les cheveux 
et laissez poser 15 à 30 min, 
puis rincez à l’eau et laver 
avec un shampoing (doux et 
bio de préférence).

Attention, l’huile de mou-
tarde est à proscrire si on a le 
cuir chevelu fragile.

Recette maison anti-chute 

avec de l’huile de mou-
tarde

Ce masque aide à lutter 
contre la chute de cheveux.

Mélangez deux cuillères à 
café d’huile de moutarde, 
une cuillère à café d›huile 
de Chaulmoogra, une cuil-
lère à café d’huile de jojoba 
à 5 gouttes d’huiles essen-
tielles de pamplemousse et 5 
gouttes d’huiles essentielles 
de Cèdre de l’Atlas.

Appliquez sur le cuir che-
velu et effectuez un massage 
doux.

Laissez poser 15 à 30 mi-
nutes puis réalisez un sham-
poing doux.

Huile de moutarde :

 ses bienfaits pour les cheveux

Comment faire repousser ses sourcils rapidement ?

A la ménopause, faut-il modifier sa routine beauté ?
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Le Directeur du Projet 
des parcs culturels 
algériens (PPCA), 

Salah Amokrane a pris part 
mardi aux travaux de la 
5ème journée du Congrès 
mondial de la nature organisé 
par l’Union internationale 
pour la conservation de la 
nature à Marseille du 03 
au 11 septembre, selon un 
communiqué de la direction 
du PPCA.
Salah Amokrane a présenté, en 
visio-conférence, l’expérience 
algérienne des parcs culturels 
dans la mise à contribution 
de la Culture en faveur de la 
conservation de la nature à 

travers une communication 
intitulée «Réseau des parcs 
culturels en Algérie, une 
reconnaissance OECM pour 
la contribution de la culture à 
la conservation de la nature: 
exemple du Parc culturel du 
Tassili N’Ajjer».
Les travaux de cette session 
thématique sont dédiés aux 
stratégies de conservation 
de la biodiversité sous 
l’angle de l’approche 
anthropologique, des actions 
de conservation découleraient 
de comportements 
humains qui mobilisent 
éthique environnementale, 
représentations sociales, droits 

et justice.
La session aborde également 
les relations complexes entre 
la biodiversité, société et la 
diversité culturelle qui sont 
ainsi au cœur des enjeux de 
conservation de la biodiversité.
Les travaux de ce congrès 
comptent au titre des activités 
préparatoires à l’adoption 
du Cadre mondiale de la 
Biodiversité pour l’après 
2020 lors de la prochaine 
Conférence des Parties de la 
Convention sur la Diversité 
Biologique (COP15), précise 
le communiqué.

La délégation de l’Union 
européenne en Algérie 
a lancé mardi un appel 

à participation à l’adresse 
des photographes amateurs et 
professionnels afin de prendre 
part à la 3e résidence algéro-
européenne des photographes, 
annonce la délégation de l’UE.
Cette troisième édition de la 
résidence algéro-européenne 
des photographes se déroulera 

cette année dans la ville de 
Boussaâda et devrait réunir 
cinq photographes algériens 
cinq autres européens résidents 
en Algérie pour prendre des 
photos et échanger pendant 
une semaine dans cette ville.
Les dossiers de candidature 
doivent être transmis aux 
organisateurs avant le 27 
septembre.
La résidence se fixe pour 

objectif d’offrir aux 
photographes un espace 
de création, de permettre 
aux artistes d’apporter un 
regard contemporain sur la 
région visitée et de monter 
une exposition. Comme lors 
des éditions précédentes 
les organisateurs prévoient 
de publier un livre d’art 
regroupant les oeuvres 
réalisées lors du séjour.

En 2010 la première édition 

de cette résidence avait 

choisi le thème du patrimoine 

culturel et architectural de la 

ville d’Alger, alors que la 2e 

édition s’était tenu en 2014 

sous le thème «Constantine, 

regards croisées, patrimoine et 

culture».

L’œuvre représentant 
une petite fille 
portant un ballon 

avait été vendue et aussitôt 
partiellement déchiquetée en 
2018. Elle sera mise en vente 
le 14 octobre, à Londres.
Banksy va-t-il finir le 
travail ? Une toile du street-
artiste britannique, dont 
l’autodestruction partielle 
lors de sa vente, en 2018, 
avait provoqué la stupéfaction 
dans le monde entier, va être 
de nouveau proposée aux 
enchères, le 14 octobre, à 
Londres, a annoncé vendredi 
Sotheby’s.
« La Fille au ballon », 
rebaptisée « L’amour est dans la 
poubelle» (« Love is in the Bin 
»), est estimée à 4 à 6 millions 
de livres sterling (entre 4,6 et 
7 millions d’euros), a précisé 
la maison d’enchères dans un 
communiqué.

Le prix attendu, susceptible 
d’être dépassé, est quatre 
à six fois plus élevé que 
la vente originale à une 
collectionneuse anonyme, qui 
se prépare à réaliser une très 
bonne opération.
A l’époque, juste après son 
acquisition, un broyeur 
dissimulé dans le cadre avait 
réduit en lambeaux la moitié 
inférieure de la toile, qui 

montre une petite fille lâchant 
un ballon rouge en forme de 
cœur, ne laissant voir que le 
ballon sur fond blanc.

Dénoncer la 
marchandisation de l’art

Avec cette action retentissante, 
qui avait provoqué un séisme 
dans le milieu de l’art, le 
mystérieux artiste de rue avait 
pour ambition de dénoncer la « 
marchandisation » de l’art.

Sotheby’s a qualifié la 
destruction de « happening 
artistique le plus spectaculaire 
du XXIe siècle », la plaçant 
dans l’« héritage d’art anti-
establishment qui a commencé 
avec (le mouvement) dada et 
Marcel Duchamp ».
« Lors de cette soirée surréaliste 
il y a trois ans, je suis devenue 
par accident la privilégiée 
propriétaire de “L’amour est 
dans la poubelle” , a rappelé 
l’acheteuse, citée dans le 
communiqué de Sotheby’s. 
Mais il est maintenant temps 
de s’en séparer. »
Avant même la vente, le graff, 
réalisé au pochoir sur un mur 
de la rive sud de Londres en 
2002, avait été désigné comme 
l’œuvre d’art préférée des 
Britanniques.
Depuis l’événement, Banksy 
affole les ventes aux enchères, 
ses œuvres atteignent des 

records. En mars dernier, Game 
Changer, une toile mettant 
à l’honneur les soignants 
en période de pandémie de 
Covid-19, s’était vendue chez 
Christies à 16,75 millions de 
livres (19,5 millions d’euros).
Banksy s’est fait connaître 
par une série de graffitis 
apparaissant sur des bâtiments. 
L’artiste, qui maintient 
l’anonymat, aime provoquer 
et éveiller les consciences. 
En 2005, il avait réalisé le 
graffiti Le Lanceur de fleurs 
sur un mur de Jérusalem, 
représentant un manifestant 
masqué sur le point de lancer 
un bouquet de fleurs. Banksy 
utilise également sa bombe 
pour manifester son opposition 
au Brexit et son soutien aux 
migrants.

Appel à participation à la 3e résidence algéro-européenne
 des photographes

La toile de Banksy qui s’était autodétruite
 sera mise aux enchères en octobre

Congrès mondial de la nature: 

Le directeur du PPCA à Marseille
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L’acteur français a 
prêté ses traits au 
célèbre corsaire de 

l’espace Cobra, bien connu 
des spectateurs de l’émission 
« Récré A2 ». Et dire qu’Alain 
Delon avait failli être choisi…
L’icône française… mais 
pas seulement en France. 
La presse étrangère célèbre 
l’acteur du Magnifique et 
de Pierrot le Fou. « Icono 
de la modernidad » (« Icône 
de la modernité ») pour les 
Espagnols d’El Pais ; « The 
beaten-up icon who made 
crime sexy » (« Cet acteur 
au visage de boxeur qui a 
rendu le crime sexy »), pour 
les Britanniques du Guardian 
; « Il fascino incorreggibile 
di un uomo felice », « le 
charme incorrigible d’un 
homme heureux » pour les 
Italiens de la Stampa ; et 
même « The magnetic star 
of the French New Wave » 
(« L’étoile magnétique de la 
Nouvelle Vague française » – 

ah bon, il y en a une autre ?) 
pour les Américains du New 
York Times. Mais pour que 
l’hommage soit complet, il 
faudrait parler du Japon et de 
sa pop culture.
Les natifs du mitan des 
années 1970 ont sans doute 
encore à l’esprit la mythique 
série d’animation Cobra, qui 
passa à partir de 1985 sur la 
non moins mythique émission 
Récré A2. Mais savent-ils que 
le personnage de ce manga, 
publié entre 1978 et 1984 
en 18 tomes chez Shueisha 
et adapté ensuite en anime, 
a emprunté ses traits à notre 
Bébel national ? « Mais bon 
sang, mais c’est bien sûr », se 
dit-on la première fois qu’on 
entend ça.
Bien sûr, le pirate de l’espace 
au bras gauche armé de son « 
rayon delta » (« psychogun » 
en VO) est blond, mais à part 
ça : le cigare mordu par des 
dents éclatantes, les pattes 
très fournies sur les tempes, 

le nez de boxeur, c’est tout 
Bébel ! Sans parler de son 
caractère charmeur, intrépide, 
et de sa gouaille. Un hasard 
? Non, puisque le créateur 
de Cobra, Buichi Terasawa, 
l’a revendiqué, ajoutant qu’il 
avait été marqué par l’acteur 
dans À Bout de souffle, 
comme il le confessait en 
2016 lors du salon Monaco 
Anime Game International 
Conferences, ajoutant qu’il 
aimait son côté « hyper léger, 
désinvolte et libre » et qu’il 
avait particulièrement adoré 
la scène où « il se ferme les 
yeux lui-même lorsqu’il 
meurt ».
Le mangaka expliquait alors 
qu’il aurait pu choisir Delon, à 
cause de sa beauté, mais qu’il 
avait préféré Belmondo pour, 
précisément, son « caractère 
». Et pourtant, et pourtant… 
Lorsqu’on revoit le premier 
épisode de la série, celui qui 
raconte comment Cobra a dû 
se refaire le visage à coups 

de scalpel afin d’échapper à 
ses poursuivants, et que nous 
découvrons le visage qu’il 
avait avant celui de Jean-Paul 
Belmondo, c’est bien, sous les 
cheveux longs et noirs, celui, 
ténébreux, d’Alain Delon que 
nous reconnaissons…
Dans la pop culture, pourtant, 
l’avantage est quand même 

à Bébel, un autre auteur de 

bande dessinée, l’immense 

Jean Giraud, ayant lui aussi 

choisi les traits de l’homme 

qui sut faire le pont entre le 

cinéma d’auteur et la culture 

populaire pour créer son 

célèbre lieutenant Blueberry.

La biographie filmée 
de la reine de la soul 
se tient aux règles 

hollywoodiennes du genre, 
et la performance dramatique 
de Jennifer Hudson n’est pas 
à la hauteur de ses prouesses 
vocales.
Du trauma originel au triomphe, 
l’arc d’une biographie filmée 
américaine présente une 
forme aussi familière que 
celle d’une bouteille de Coca-
Cola. Respect, qui retrace 
deux décennies de la vie 
d’Aretha Franklin, de ses 10 
ans, en 1952, alors qu’elle 
chantait pour les ouailles de 
son père, le révérend C.L. 
Franklin, jusqu’au sommet de 
sa carrière, l’enregistrement 
en public de l’album gospel 
Amazing Grace, se tient, pour 
le meilleur et pour le pire, à ce 
schéma éprouvé.
Cette entreprise, mise en 
chantier par la MGM avant son 
rachat par Amazon, avait reçu 
la bénédiction de la chanteuse, 

ce qui n’est pas forcément 
bon signe. Aretha Franklin 
avait beau être jalouse de son 
intimité, les épisodes les plus 
tragiques de sa biographie sont 
depuis longtemps de notoriété 
publique : la séparation de ses 
parents et la mort de sa mère, 
sa maternité précoce (à 14 
ans, elle était mère de deux 

garçons), ses amours violentes 
avec une série d’hommes 
peu recommandables, dont 
Ted White (Marlon Wayans 
dans Respect), proxénète de 
Detroit, choisi en dépit des 
interdits paternels.
Ces éléments, établis par les 
biographes de la reine de la 
soul, dont David Ritz, ne 

pouvaient pas être passés sous 
silence. Reprenant un procédé 
qui réussit à Johnny Cash dans 
Walk the Line (2005) et à Ray 
Charles dans Ray (2004), le 
scénario de Callie Khouri 
et Tracey Scott Wilson les 
transforme en un creuset dans 
lequel sera forgé l’œuvre de la 
protagoniste.
Impression de diaporama
C’est un peu court, surtout 
pour une artiste aussi 
complexe qu’Aretha Franklin. 
Malgré son imposante durée, 
Respect ne peut qu’aligner 
des incidents, plus ou moins 
spectaculaires, une altercation 
entre la chanteuse en sa jeune 
saison et son aînée Dinah 
Washington (Mary J. Blige, 
impériale), qui, dans la réalité, 
opposa la diva du jazz à Etta 
James, à son engagement 
public en faveur d’Angela 
Davis, alors pourchassée par 
le FBI.
Les séquences musicales, 
nombreuses, dynamiques, 

permettent à Jennifer Hudson 
d’imaginer une autre version 
du répertoire de la chanteuse 
disparue, en forme d’hommage 
imaginatif
L’impression de diaporama 
un peu désarticulé tient aussi 
aux limites de l’interprète 
principale. D’une beauté plus 
lisse que son modèle, Jennifer 
Hudson, chanteuse avant tout, 
ne ressemble pas à Aretha 
Franklin, physiquement et 
vocalement. La différence de 
tessiture joue en faveur du 
film : les séquences musicales, 
nombreuses, dynamiques, 
permettent à Jennifer Hudson 
d’imaginer une autre version 
du répertoire de la chanteuse 
(et pianiste, et autrice) 
disparue, en forme d’hommage 
imaginatif. La dramaturgie 
est loin de suivre, et l’actrice 
n’offre aucun autre accès à la 
psyché de son personnage que 
l’évocation des « démons » nés 
de ses traumatismes enfantins.

Comment Belmondo a inspiré un personnage
 de manga

« Respect » : 

misère et splendeur d’Aretha Franklin
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Le père de Britney 
Spears vient de faire un 
pas de plus pour sortir 

du contrôle de la vie de sa 
fille. Jamie Spears a officiel-
lement demandé mardi à la 
justice de mettre fin à la me-
sure de tutelle sous laquelle la 
chanteuse américaine est pla-
cée depuis plus de treize ans, 
tant pour la gestion de sa vie 
personnelle que de ses affaires 
financières, selon des médias 
américains.
Décrié par Britney Spears, 
qui a lancé une offensive judi-
ciaire ultra-médiatisée pour 
qu’il n’ait plus son mot à dire 
dans sa vie, Jamie Spears 
avait accepté le mois dernier 
de renoncer à être le tuteur de 
la star de la pop. Il avait alors 
souhaité « travailler avec le 
tribunal et le nouvel avocat 

de sa fille pour préparer une 
transition en douceur vers un 

nouveau tuteur ».
Il s’agissait alors d’une vic-

toire de taille pour la chan-

teuse, âgée de 39 ans, et 
d’un revirement pour celui 
qui avait d’abord contesté la 
procédure juridique engagée 
par Britney Spears pour lui 

retirer cette tutelle controver-
sée. Cette mesure confère en 
effet à son père tout contrôle 
sur ses finances depuis 2008, 
date à laquelle la chanteuse 
avait suscité des inquiétudes 
pour sa santé mentale après 
une descente aux enfers très 
médiatisée.

« Récemment, les choses 
ont changé »

Selon des médias américains 
citant mardi de nouveaux 
documents juridiques dépo-
sés auprès du tribunal de Los 
Angeles chargé d’examiner le 
dossier, Jamie Spears estime 
maintenant que sa fille « est en 
droit de demander au tribunal 
de sérieusement examiner si 
cette mesure de tutelle est tou-
jours nécessaire ». Le docu-
ment affirme en outre que rien 
dans la loi ne contraint Brit-

ney Spears à passer par une 
nouvelle évaluation psycholo-
gique pour pouvoir mettre fin 
à cette tutelle. L’artiste avait 
expressément refusé cet exa-
men lorsqu’elle s’était adres-
sée au tribunal fin juin via une 
liaison vidéo.
« La tutelle a aidé Mademoi-
selle Spears à traverser une 
crise majeure dans sa vie, à se 
remettre et à avancer dans sa 
carrière, à mettre ses finances 
et ses affaires en ordre. Mais 
récemment, les choses ont 
changé », souligne la dernière 
demande déposée par son 
père. Même si de nouveaux 
rebondissements sont encore 
possibles, le feuilleton fami-
lial pourrait donc prochaine-
ment toucher à sa fin.

C’est désormais offi-
ciel : Kylie Jenner 
est enceinte de son 

deuxième enfant ! À nouveau 
en couple avec son chéri Tra-
vis Scott qui est d’ailleurs le 
père de sa fille Stormi, la jolie 
brune de 24 ans, a confirmé 
sa grossesse en partageant 
une émouvante vidéo sur son 
compte Instagram, ce mardi 7 
septembre 2021.
Une annonce qui confirme 

les rumeurs
Voilà plusieurs mois que la 
presse américaine avait an-
noncé la grossesse de la ben-
jamine du clan Kardashian/
Jenner. Très vite, les fans de 
la star des réseaux sociaux 
avaient émis plusieurs théo-
ries pour tenter de prouver 
que Kylie est bien enceinte. 

Si certains ont souligné son 
absence remarquée sur Ins-
tagram, d’autres ont déclaré 
qu’il semblait étrange qu’elle 
n’ait pas organisé, comme le 
veut la tradition, une grosse 
fête accompagnée d’un séjour 
à l’étranger pour son anni-
versaire le 10 août dernier… 
Pour éviter que des photos de 
son ventre arrondi ne soient 
dévoilées ? Il se trouve que 
les internautes avaient raison!
Dans la vidéo partagée sur 
Instagram, Kylie Jenner dé-
voile ses premières semaines 
de grossesse sous forme de 
vlog et ainsi filmé la réac-
tion de son chéri au moment 
de l’annonce de sa grossesse, 
mais aussi celle de sa mère 
Kris Jenner.

Etats-Unis : 

La fin de la tutelle de Britney Spears officiellement 
demandée par son père

Info Star...«J’enverrai mes chevaliers vous tuer» :

 Le prince William a proféré
 de graves menaces !

Dans un livre intitulé 
«Harry: Conversa-
tions avec le prince», 

l’experte royale Angela Le-
vin rapporte une anecdote sur 
l’enfance du prince William, 
qui a de quoi surprendre.
S’il est aujourd’hui celui des 
deux frères qui fait le moins 
de vagues, obéissant avec 
sa femme, Kate Middle-
ton, au protocole royal bien 
mieux que le prince Harry et 
Meghan Markle ne le font, 
il y a quelques années, le 

prince William avait un sacré 
sens de la répartie !
Dans un ouvrage intitulé 
«Harry : Conversations avec 
le prince», l›experte royale 
Angela Levin révèle qu›il 
avait même reçu le surnom 
de Basher (cogneur en fran-
çais) à l›école maternelle 
Jane Mynors de Notting Hill, 
dans l›ouest de Londres. 
Un sobriquet dont il avait 
hérité pour avoir proféré de 
graves menaces dans la cour 
de récré. Visiblement très 

remonté contre un camarade 
de classe, le fils aîné de Lady 
Di lui aurait promis : «J’en-
verrai mes chevaliers te tuer 
quand je serai roi».
Malgré cet incident, «son 
exubérance naturelle et sa 
confiance en lui l›ont aidé à 
s’intégrer à merveille» rap-
porte la spécialiste à propos 
du grand frère de Harry. Et 
c›est précisément ce que sou-
haitait sa maman. Des jour-
nées d’école «aussi normales 
que possible» en dehors du 
Palais. Et pour s›en assurer, 
Diana l’accompagnait elle 
même, le matin, aussi sou-
vent qu’elle le pouvait.

Diana était une maman 
très impliquée

Elle notait également très 
méticuleusement les va-
cances scolaires et les jour-
nées sportives dans son agen-
da, et s›assurait toujours que 
ses devoirs en tant que tête 
couronnée n›entreraient pas 
en conflit avec ses devoirs 
maternels, assure Angela 
Levin. William avait 15 ans 
lorsqu›elle a trouvé la mort à 
Paris. Harry en avait 12.
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Médaille d’or pour Chahla Badrouh au concours 
international de l’industrie robotique

SécuriSation du territoire national:

Plusieurs opérations menées par l’ANP en une semaine

L’étudiante Chahla 
Badrouh de la 
commune de 

Beida Bordj (Sud de Sétif) 
a remporté la médaille d’or 
au concours international de 
l’industrie robotique (2020-
2021), organisé à distance 
en août dernier en Corée du 
Sud dont les résultats ont été 
communiqué récemment.
Chahla, 17 ans, étudiante au 
Centre d’apprentissage de 
la programmation robotique 
(start up) implanté au chef-lieu 
de wilaya, a fabriqué un robot 
qui s’appuie sur l’intelligence 
artificielle et les probabilités 
qui lui a permis de décrocher 
la médaille d’or lors de la  
compétition mondiale face à 
400 concurrents de Russie, 
d’Indonésie, de Malaisie 
et d’autres pays, a indiqué 
à l’APS, le responsable du 
Centre d’apprentissage de la 
programmation robotique de 
Sétif, Riad Azzouz.
L’étudiante qui a participé 
au concours international de 
l’industrie robotique, organisé, 
à distance, le 15 août dernier 

sous le thème «Les robots, 
amis de l’homme», a fabriqué 
un robot qui pratique le jeu de 
réflexion (X-O) rivalisant avec 
le joueur qui met le symbole 
(X) dans l’étude du placement 
du symbole (O) pour ensuite 
commencer la compétition, 
a-t-on détaillé.

Chahla a également fabriqué 
un autre robot miniature 
baptisé «Smoly qui effectue 
plusieurs tâches comme battre 
le tambour et jouer au golf 
et autres, avec lequel elle a 
participé à la deuxième section 
de la compétition, a ajouté M. 
Azzouz.

La lauréate du concours 
international de l’industrie 
robotique est une élève en 
troisième année secondaire. 
Elle a suivi une formation 
dans le domaine de la 
robotique au niveau du 
Centre d’apprentissage de la 
programmation robotique à 

Sétif pendant une année avant 
de prendre part au concours 
international de l’industrie 
robotique, organisé en ligne, 
depuis Daejeon en Corée du 
Sud et remporter la médaille 
d’or.
Dans la même compétition, les 
étudiants, Nazim Asfirane (14 
ans), Mohamed Lamine Atoui 
(15 ans), Younes Abdelsamie 
(15 ans) et Mohamed Dali 
(15 ans) du même centre de 
la robotique ont décroché 
le deuxième prix du même 
concours et la médaille 
d’argent pour leur projet d’un 
hôpital intelligent pour enfant, 
l’idée qu’ils ont développé 
au cours de la période de 
leur formation au centre de 
programmation robotique.
A Daejeon en Corée du Sud 
et lors de la compétition, 
Abdelmadjid Abdeslem 
(11ans) et Ahmed Adam 
Zerkak (12 ans) ont obtenu 
la médaille de bronze pour 
leur projet de fauteuil roulant 
automatique et d’un détecteur 
d’incendie pouvant alerter les 
pompiers.

Plusieurs opérations 
ont été menées par des 
détachements et des 

unités de l’Armée nationale 
populaire (ANP) en une 
semaine, dans le cadre de leurs 
nobles missions de défense et 
de sécurisation du territoire 
national contre toute forme de 
menaces, qui témoignent de 
l’engagement infaillible des 
Forces Armées à préserver la 
quiétude et la sécurité du pays, 
indique un bilan opérationnel 
de l’ANP rendu public 
mercredi.
«Dans le cadre de leurs nobles 
missions de défense et de 
sécurisation du territoire 
national contre toute forme de 
menaces, des détachements et 
des unités de l’ANP ont mené, 
du 1er au 07 septembre 2021, 
de multiples opérations qui 
témoignent de l’engagement 
infaillible de nos Forces 
Armées à préserver la quiétude 
et la sécurité dans notre pays», 
précise la même source.
Ainsi, dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, un détachement 

de l’ANP «a découvert et 
détruit, à Jijel, deux (2) bombes 
de confection artisanale».
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et dans 
la «dynamique des efforts 
soutenus» visant à contrecarrer 
le fléau du narcotrafic dans 
le pays, des détachements 
combinés de l’ANP «ont 
arrêté, en coordination avec les 

différents services de sécurité 
au niveau des territoires des 
2e et 3e Régions militaires, 
(2) narcotrafiquants et saisi 
475 kilogrammes de kif traité 
que les bandes criminelles 
ont tenté d’introduire à 
travers les frontières avec le 
Maroc, tandis que (10) autres 
narcotrafiquants ont été arrêtés 
en plus de 61.704 comprimés 

psychotropes saisis, dans 
diverses opérations exécutées 
à travers les différentes 
Régions militaires».        
Par ailleurs, des détachements 
de l’ANP «ont intercepté, à 
Tamanrasset, In Guezzam, 
Bordj Badji Mokhtar et 
Djanet, 112 individus et 
saisi 16 véhicules, 201 
groupes électrogènes, 

102 marteaux piqueurs, 5 
détecteurs de métaux, des 
quantités d’explosifs, d’outils 
de détonation et d’autres 
équipements utilisés dans 
des opérations d’orpaillage 
illicite, ainsi que 32 tonnes 
de mélange d’or brut et de 
pierres, 6,5 tonnes de denrées 
alimentaires, alors que 7 fusils 
de chasse et 28 quintaux 
de tabac ont été saisis à El-
Oued, Bordj Bou Arreridj et 
Mascara.
De même, des tentatives de 
contrebande de quantités 
de carburants s’élevant à 
6.667 litres ont été déjouées 
à Tébessa, El-Tarf et Souk 
Ahras».
Dans un autre contexte, les 
Garde-côtes «ont déjoué, au 
niveau de nos côtes nationales, 
des tentatives d’émigration 
clandestine de 96 individus 
à bord d’embarcations de 
construction artisanale, alors 
que 50 immigrants clandestins 
de différentes nationalités ont 
été appréhendés à Tlemcen, 
Tébessa, Ouargla et Djanet».


